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Cuidados com a 
pele no inverno para 
evitar doenças 
oportunistas 

Relatórios do senador Viana aprovados na CCJ 
protegem os mais vulneráveis

POLÍTICA 3

O Ministério do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar anunciou, 
por meio da Portaria nº 20/2024, a pror-
rogação por nove meses dos prazos de 
validade das Declarações de Aptidão ao 
Programa Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (DAPs) ativas. 

Associação Presente 
comemora 20 anos com 
grande evento em Montes 
Claros

Ministério do 
Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar 
prorroga validade das DAPs

CIDADE 5 CIDADE 7

CIDADE 7

REGIONAL 4

A Prefeitura de Pa-
dre Carvalho, de for-
ma inédita, está fina-
lizando o audacioso 
projeto de pavimentar 
100% das ruas e ave-
nidas do município. 
A gestão do prefeito 
José Nilson Bispo de 
Sá, o “Nilsinho”, rea-
liza o maior programa 
de pavimentação da 
história da cidade. 

O neurocirurgião do Hos-
pital Aroldo Tourinho, médico 
Marcílio Monteiro, participou, 
entre os dias 03 a 05 de junho, 
do LINNC Paris - Congresso de 
Neurorradiologia Intervencionis-
ta, realizado na França.  

Cidade do Norte de Minas está dando 
adeus à lama e à poeira 

CIDADE 5

“Energia solar conquista isenção de impostos”

O físico médico Angel Martinez, da Clínica Ra-
dialis Santa Casa Montes Claros e presidente da 
Associação Brasileira de Física Médica (ABFM), 
representou a entidade em solenidade em home-
nagem ao Centenário de César Lattes, na Câmara 
dos Deputados, em Brasília. A iniciativa foi em 
virtude da data comemorativa do Dia do Físico. 

Os empreende-

dores em usinas 

de  minigeração de 

energia solar fotovol-

taica receberam boa 

notícia durante o 39º 

Congresso Mineiro 

de Municípios, em 

Belo Horizonte, cuja 

abertura nesta quarta-

-feira (04/06/24) teve a 

presença do deputado 

Gil Pereira (PSD-MG), 

do ministro de Minas 

e Energia, Alexan-

dre Silveira, e do 

governador Romeu 

Zema, dentre cerca de 

10 mil representantes 

de 600 cidades do 

Estado, incluindo 

prefeitos, vereadores 

e outras autoridades 

dos poderes públicos. 

REGIONAL 4

Três relatórios do senador Carlos Viana (Podemos-MG) foram aprovados na Comissão de Constituição e Justiça, nesta semana. O primeiro, 
prevê penas mais rigorosas a quem comete maus tratos contra idosos e abandono de incapaz. 

Médico da Santa Casa 
participa de homenagem na 
Câmara dos Deputados

Neurocirurgião do Hospital Aroldo Tourinho 
participa de congresso internacional em paris

POLÍTICA 3

GIL PEREIRA

Minigeração distribuída (GD) é incluída no Regime Especial de Incentivos para o 
Desenvolvimento da Infraestrutura
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As eleições de 2022 contaram 
com mais de 1,8 milhão de mesá-
rios e mesárias, que trabalharam 
nos municípios de todo o país. 
Desse total, 893 mil foram volun-
tários. O número é semelhante, 
por exemplo, a toda a população 
de Campo Grande, capital do 
Mato Grosso do Sul, ou do muni-
cípio de São Gonçalo, no Rio de 
Janeiro. É muita gente.

As estatísticas nos dão uma di-
mensão da força do voluntariado 
para o processo eleitoral e para 
a democracia brasileira. São mi-
lhares de cidadãos e cidadãs que 
deixam de descansar e estar com 
suas famílias no domingo de vota-
ção para contribuir com a Justiça 
Eleitoral. Mais do que voluntários, 
essas pessoas são exemplos.

O Programa Mesário Voluntá-
rio foi criado em 2004 e, portanto, 
acaba de completar 20 anos. De 
acordo com as Justiça Eleitoral, a 
iniciativa tem o objetivo de incen-
tivar a adesão de voluntários para, 
de forma consciente e espontâ-
nea, trabalhar nas mesas recepto-

ras de votos no dia do pleito, em 
primeiro e segundo turnos.

Todo eleitor ou eleitora com 
idade a partir dos 18 anos, que 
tenha situação cadastral regular, 
pode se candidatar ao serviço vo-
luntário. As restrições são apenas 
para candidatos e respectivos pa-
rentes até segundo grau, integran-
tes de partidos ou federações de 
partidos, agentes e autoridades 
policiais, além de funcionários 
com cargos de confiança do Exe-
cutivo ou que já pertencem ao ser-
viço eleitoral.

Os mesários, voluntários ou 
convocados, têm direito a dois 
dias de folga para cada dia de tra-
balho e de treinamento, sem des-
conto no salário. Há ainda outros 
benefícios como, por exemplo, 
auxílio-alimentação no dia da elei-
ção e preferência no desempate 
em determinados concursos pú-
blicos.

As pessoas que queiram ser 
voluntárias nas eleições de 2024 
devem se informar junto aos Tri-
bunais Regionais sobre as normas. 

Os nomes cadastrados entram 
para uma lista e a respectiva zona 
eleitoral fará a convocação de acor-
do com a necessidade. Neste ano, 
a Justiça Eleitoral está em campa-
nha para cadastramento também 
de voluntários com conhecimento 
em Língua Brasileira de Sinais (Li-
bras) para auxiliar eleitores com 
deficiência auditiva. 

Os mesários voluntários, junta-
mente com aqueles convocados, 
podem exercer diversas funções 
no dia da eleição, que vão desde 
a recepção e orientação de eleito-
res, organização de filas, conferên-
cia de documentos e atuação nas 
mesas receptivas, entre outros. 
Além disso, são agentes impor-
tantes para a organização e lisu-
ra do processo eleitoral. 

Os mesários fazem tudo isso 
com um sorriso no rosto e a 
sensação cívica de contribuição 
com a democracia. Nas eleições 
de outubro, trate-os com todo o 
respeito e gentileza que mere-
cem. Eles estarão lá por todos 
nós e pelo país.

A indústria de manufatura é 
uma força crítica tanto nas econo-
mias avançadas como nas em de-
senvolvimento. Mas o setor vem 
mudando, como tudo no mundo, 
trazendo novas oportunidades e 
desafios aos líderes empresariais. 
Não existem dois segmentos exata-
mente iguais; alguns exigem mais 
mão-de-obra enquanto outros, 
mais conhecimento, mas sempre 
promovem inovação, produtivida-
de, crescimento e emprego.

Cada player desse setor enfren-
ta hoje uma forte concorrência 
global e o seu ambiente de negó-
cios está evoluindo rapidamente. 
É difícil encontrar um mercado 
que seja relativamente estável e 
previsível. Portanto, é vital desen-
volver sistemas de produção que 
possam gerenciar de forma rápida 
e flexível as mudanças no volume 
de produção e na vida útil do pro-
duto.

Líderes ampliaram os seus in-

vestimentos digitais nos últimos 
anos e adotaram soluções de auto-
mação industrial, ganhando mais 
resiliência e fôlego para acom-
panharem as mudanças. Investi-
mentos contínuos em avançadas 
tecnologias de produção ajudam 
a desenvolver a agilidade neces-
sária.

Linhas de produção automati-
zadas oferecem a capacidade de 
mudar rapidamente as operações, 
permitindo que um fornecedor 
ofereça um nível muito mais alto 
de atendimento ao cliente, ao 
mesmo tempo em que conecta o 
lado tecnológico ao lado comer-
cial, aumentando a produtividade.

A verdade é que a automação 
na indústria de manufatura reduz 
custos, melhora a agilidade e im-
pulsiona novos modelos de negó-
cios, com um potencial positivo 
de melhoria de mais de dez vezes 
na eficiência.

Máquinas e humanos em es-

treita colaboração
A principal motivação de uma 

empresa para automatizar seus 
processos é aumentar a produtivi-
dade e isso geralmente não acon-
tece pela substituição de humanos 
por máquinas, mas sim pela co-
laboração entre as duas forças de 
trabalho, liberando cada vez mais 
o trabalhador para funções mais 
estratégicas e menos repetitivas.

E não podemos deixar de citar 
os robôs colaborativos, desenvol-
vidos para interagir com humanos 
em ambientes de manufatura, en-
tre outros. Desde o levantamento 
de objetos pesados em armazéns 
até a execução de tarefas com total 
precisão, esses “ajudantes” estão 
trabalhando com eficiência e per-
mitindo a personalização e maior 
velocidade nas linhas de produ-
ção. Diversas empresas precisam 
entregar variações personalizadas 
para um número crescente de 
produtos, e os robôs podem aju-

MARCELO DE SOUZA E SILVA
PRESIDENTE DO CONSELHO DELIBERATIVO DO SEBRAE MINAS

WILSON PEDROSO
CONSULTOR ELEITORAL E ANALISTA POLÍTICO

ALEXANDRE SERAIN
GERENTE DE MARKETING DA MITSUBISHI ELECTRIC DO BRASIL

Pequenos negócios e ESG: o caminho da 
sustentabilidade

A força do voluntariado nas eleições

A indústria de manufatura e a constante evolução com 
as novas tendências do mercado

Nesta semana celebramos o Dia 
Mundial do Meio Ambiente, come-
morado em 5 de junho. A data nos 
convida a refletir sobre a importân-
cia da preservação ambiental e as 
responsabilidades que todos nós, 
inclusive os pequenos negócios, de-
vemos ter com o planeta. A susten-
tabilidade não é mais uma escolha, 
mas uma necessidade imperativa 
para garantir um futuro viável.

Os pequenos negócios têm par-
ticipação fundamental na geração 
de empregos, e representam cerca 
de 95% de todas as empresas brasi-
leiras, portanto, desempenham um 
papel crucial nesse cenário.  E os 
benefícios de integrar práticas sus-
tentáveis às operações são inúme-
ros, apesar de parecer desafiador. 

A adoção de princípios de ESG 
(Environmental, Social, and Go-
vernance – em português, meio 
ambiente, social e governança) não 
só contribui para a preservação 
ambiental, como também fortalece 
a imagem da empresa, aumenta a 
eficiência operacional e abre novas 
oportunidades de mercado. 

O Sebrae Minas tem se destaca-
do como um importante aliado dos 
pequenos negócios nessa jornada. 

Com uma série de iniciativas e pro-
gramas, a instituição tem apoiado 
empreendedores a incorporarem 
práticas sustentáveis em seus ne-
gócios.

Hoje lançamos um conteúdo 
voltado para as práticas do ESG 
para pequenas empresas em nossa 
plataforma digital, o Sebrae Play. 
Nesse ambiente disponibilizamos 
guias, ferramentas e conteúdo espe-
cializado para apoiar os empreen-
dedores a tornarem seus negócios 
mais sustentáveis e competitivos. 

Além disso, o Sebrae Minas con-
ta com corpo técnico qualificado e 
especializado para oferecer cursos, 
workshops e consultorias persona-
lizadas que auxiliam as empresas a 
implementarem práticas sustentá-
veis, desde a gestão eficiente de re-
cursos até a adoção de tecnologias 
limpas.

O próprio Sebrae Minas vem 
adotando boas práticas de sustenta-
bilidade por meio do GAIA, o nosso 
Programa de Gestão e Avaliação de 
Impactos Ambientais. Recentemen-
te, lançamos o programa ‘Nós usa-
mos Etanol’ e, desde março deste 
ano, todos os veículos da institui-
ção são abastecidos exclusivamente 

com etanol, visto que sua produção 
contribui para a redução das emis-
sões de gases de efeito estufa. 

Outras iniciativas do GAIA in-
cluem a usina fotovoltaica, que 
atualmente supre 100% de toda a 
necessidade de energia elétrica da 
Escola do Sebrae, em Belo Horizon-
te; o biodigestor presente na sede 
da empresa e o trabalho de recicla-
gem de materiais. Somente neste 
ano já foram destinados para a re-
ciclagem 550 quilos de papel e pa-
pelão, além de 200 quilos de eletrô-
nicos, pilhas e baterias. Há também 
a preocupação com a neutralização 
de carbono em eventos promovidos 
pelo Sebrae Minas, medida essa que 
já foi colocada em prática em gran-
des eventos da empresa.

Procuramos levar essa transfor-
mação também para fora do Sebrae, 
por meio de parcerias com diversas 
instituições e empresas. Durante o 
Feiraço, Feira Comercial de Produ-
tos e Serviços de Ipatinga, o Sebrae 
Minas, em parceria com a Prefeitu-
ra, a Associação Comercial e a CDL 
do município, promoveu arrecada-
ção de alimentos e pontos de coleta 
seletiva, para dar destinação correta 
aos resíduos sólidos do evento. 

Temos a convicção, portanto, 
que a integração dos princípios 
ESG nos pequenos negócios não é 
apenas uma tendência, mas uma 
necessidade estratégica para ga-
rantir a longevidade e a competiti-
vidade desses empreendimentos. 
As empresas que adotam essas 

práticas estão melhor preparadas 
para enfrentar os desafios do mer-
cado, conquistar novos clientes e 
investidores, além de contribuir 
para um futuro mais sustentável.

Neste Dia Mundial do Meio 
Ambiente, é fundamental que 
todos reconheçam sua respon-

sabilidade na construção de um 
mundo mais sustentável. Esta-
mos transformando desafios em 
oportunidades, promovendo uma 
economia mais verde e inclusiva. 
A sustentabilidade é um caminho 
sem volta e juntos podemos fazer a 
diferença.

dar a reduzir os custos dessas uni-
dades customizadas.

A realidade da indústria de 
manufatura é que tarefas que os 
humanos consideram complexas 
podem ser realizadas instantane-
amente para uma máquina auto-
matizada. Embora muitas pessoas 
acreditem que isso significará que 
as pessoas serão substituídas, as 
revoluções industriais mostram 
que isso significa simplesmente 
que elas assumirão novas fun-
ções. Isto tem acontecido ao 
longo da história da indústria e 
geralmente resulta num padrão 
de vida médio mais elevado no 
longo prazo, criando uma socie-
dade mais justa e sustentável.

A indústria de manufatura cer-
tamente continuará a progredir 
em direção ao conceito de fábrica 
inteligente, à medida que inicia-
tivas de automação impulsionam 
a competitividade futura. Muitos 
fabricantes já estão investindo em 

robustas aplicações para a imple-
mentação do conceito de e@Fac-

tory, e esse é o caminho para um 
futuro longo e próspero.
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Relatórios do senador Viana aprovados 
na CCJ protegem os mais vulneráveis

Ministério do Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar prorroga validade das DAPs

Líderes rurais apresentam reivindicações 
ao governador Romeu Zema

Três relatórios do senador 
Carlos Viana (Podemos-MG) 
foram aprovados na Comissão 
de Constituição e Justiça, nesta 
semana. O primeiro, prevê pe-
nas mais rigorosas a quem co-
mete maus tratos contra idosos 
e abandono de incapaz. 

O PL 4626/2020 prevê que 
a pena no caso de abandono 
de pessoa com deficiência em 
hospitais, casas de saúde, enti-
dades de abrigamento ou con-
gêneres, passará de seis meses 

a três anos para de três a cinco 
anos de reclusão. Já para o cri-
me de abandono de incapaz, 
a pena sobe de seis meses a 
três anos para de dois a cinco 
anos. 

Viana ressaltou que o pro-
jeto é oportuno já que cons-
tantemente se assiste estes 
tipos de crimes. “São crimes 
praticados contra quem não 
pode oferecer resistência e 
que podem acarretar danos 
físicos e/ou psicológicos irre-

paráveis. É preciso que a pena 
seja mais firme para que pos-
samos evitar esta situação”, 
disse. 

O segundo projeto (PL 
2217/22) relatado pelo sena-
dor Carlos Viana, prevê a obri-
gatoriedade para que autorida-
de judiciária faça consulta aos 
cadastros estaduais, distrital e 
nacional de crianças e adoles-
centes em condições de serem 
adotadas e das pessoas ou ca-
sais habilitados à adoção. O 

objetivo é evitar adoções de 
forma irregular.

“O projeto garante um me-
canismo de segurança, confian-
ça, efetividade e celeridade ao 
processo de adoção e amplia a 
oportunidade de cada criança 
e adolescente encontrar uma 
família”.

Por fim, o (PL 1433/23) de-
termina que as emissoras de 
TV e de Rádio deverão veicular 
mensagens sobre prevenção de 
drogas e maus-tratos infantis.

SECRETÁRIOS EXONERADOS 
Após o fechamento da coluna de ontem, mais três 

secretários municipais do prefeito Humberto Souto se 
desincompatibilizaram a tempo de disputar as eleições 
para prefeito ou vice: Vinícius Versiani (Serviços Urba-
nos), Osmane Barbosa (Agricultura) e José Gonzaga 
(Chefe de Gabinete). Os três são ligados ao deputado 
estadual Gil Pereira (PSD). Em tese, “disputam” com o 
ex-procurador Otávio Rocha (PP) a condição de candi-
dato a vice na chapa de Guilherme Guimarães (UNIÃO). 

SECRETÁRIOS EXONERADOS II
As edições do Diário Oficial que trouxeram a desin-

compatibilização dos secretários não informaram quem 
serão os seus substitutos. É possível que o prefeito esco-
lha interinos para as funções, já que, como um só pode 
ser vice, a tendência é os outros voltarem assim que 
existir a definição da chapa. Quem ainda não foi exo-
nerado foi o presidente da MCTrans, alvo de denúncias 
e condenações por assédio moral e sexual. Até o fecha-
mento da coluna, a Prefeitura sequer tinha se posiciona-
do oficialmente sobre o caso dele. Em nome da transpa-
rência, a sociedade montes-clarense cobra explicações. 

MCTRANS 
Uma fonte da Prefeitura, em conversa com a colu-

na, me disse que “se o presidente da MCTrans fosse 
realmente amigo e companheiro político do prefeito 
Humberto Souto, ele mesmo pediria para sair, sem a ne-
cessidade de ser demitido”. Situação que não impede a 
Prefeitura de se posicionar. O silêncio, diante de acusa-
ções tão graves, sobretudo por se tratar de um órgão pú-
blico, custeado com o dinheiro dos impostos pagos pela 
população de Montes Claros, é inaceitável. Denúncias, 
no plural, de assédios moral e, principalmente, sexual, 
mesmo que sem trânsito em julgado, não podem ficar 
sem uma manifestação do Município. 

PERFIS SENSACIONALISTAS 
Hoje em dia ficou fácil para qualquer desqualificado 

criar uma “página de notícias” no Instagram, no Face-
book ou algo que o valha e se declarar jornalista. Para 
conseguir engajamento, esses tipos começam a falar de 
política local. Esse ambiente é mais frequentado por 
pessoas tendentes a um posicionamento político extre-
mista que não vou mencionar para não abrir qualquer 
tipo de tampa e é farto de notícias sobre crimes e aci-
dentes, além de teorias de conspiração, as chamadas 
“fake news”. Dito isso, político que cai na pilha desse 
tipo de página desconhece minimamente a realidade do 
povão. As enquetes que esses “veículos” promovem não 
tem o menor valor científico e o viés é muito alto. Polí-
tico que se pretende sério se orienta pela ciência e não 
pelo senso comum, pelo ouvi dizer. 

PERFIS SENSACIONALISTAS II
Eu vejo que tem político, alguns que tinham até um 

futuro promissor pela frente, que se guiaram por co-
mentários de páginas sensacionalistas e tomaram (ou 
não tomaram) decisões que praticamente inviabilizaram 
seus planos eleitorais. A política não é só o que os ami-
gos que estão na nossa sala nos contam, não é só os que 
perfis de internet que aparecem em nosso radar dizem, 
vai muito além disso. Quem não consegue fazer essa 
leitura, está fadado ao fracasso. Números precisam ser 
analisados com frieza, sem paixão. 

PERFIS APAGADOS 
A Prefeitura de Montes Claros resolveu apagar, nesta 

semana, os perfis institucionais nas redes sociais antes 
do prazo legal de fazê-lo, que seria somente três meses 
antes do pleito, ou seja, dia 6 de julho. Talvez seja mera 
coincidência, mas o fato bate data com representação 
eleitoral ajuizada pelo Ministério Público, assinada pelo 
promotor Guilherme Roedel, alegando supostas irregu-
laridades nas publicações da Prefeitura. Para o MP, ha-
via, por parte da Prefeitura de Montes Claros, o uso de 
publicidade institucional em sites e perfis oficiais para 
promoção pessoal e da candidatura de autoridade pú-
blica municipal, no caso o vice-prefeito Guilherme Gui-
marães. Não havia, porém, decisão judicial sobre essa 
representação até o fechamento da coluna. Se o TSE 
acatar o pedido do MP, a Prefeitura pode ser multada 
de R$ 5.320,00 a R$ 160 mil, conforme previsão da lei 
eleitoral.

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fe-
chou esta coluna às 14h24 de 6 de junho de 2024 

O Ministério do Desenvol-
vimento Agrário e Agricultura 
Familiar anunciou, por meio da 
Portaria nº 20/2024, a prorroga-
ção por nove meses dos prazos 
de validade das Declarações de 
Aptidão ao Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (DAPs) ativas. A medida 
abrange as DAPs cujo prazo de 
vigência final está compreendido 
entre 3 de junho de 2024 e 31 de 
outubro de 2024.

A decisão atende a uma de-

manda apresentada pelo Sistema 
Faemg Senar, juntamente com a 
Confederação da Agricultura e 
Pecuária do Brasil (CNA) e outras 
federações, e visa garantir o aces-
so contínuo dos agricultores 
familiares a políticas públicas 
essenciais. Além disso, a pror-
rogação proporciona tempo 
adicional para a elaboração do 
Cadastro Nacional da Agricul-
tura Familiar (CAF), um regis-
tro crucial para agricultores, 
empreendimentos, cooperati-

vas e associações que atendem 
aos requisitos estabelecidos.

“Apesar da extensão do 
prazo, é importante que os 
produtores mantenham a 
atualização das DAPs através 
da Rede CAF credenciada. A 
atualização é essencial para 
assegurar que os agricultores 
e suas organizações possam 
continuar a acessar benefícios 
e programas governamentais 
que apoiam o desenvolvimen-
to da agricultura familiar”, 

reforça o presidente do Sindi-
cato Rural de Montes Claros, 
Alexandre Rocha.

A medida é vista como um 
passo importante para forta-
lecer a agricultura familiar no 
Brasil, proporcionando segu-
rança e continuidade para os 
agricultores e suas comunida-
des. “Com mais essa conquista, 
nosso Sistema reforça o com-
promisso com o fortalecimento 
da agricultura familiar no país”, 
finaliza Alexandre Rocha.

O Sindicato Rural de Montes 
Claros, a Sociedade Rural e a As-
pronorte - Associação de Sindi-
catos Rurais do Norte de Minas, 
apresentaram ofício ao gover-
nador de Minas Gerais, Romeu 
Zema Neto, destacando uma 
série de reivindicações cruciais 
para o desenvolvimento sus-
tentável do Norte de Minas. As 
entidades foram representadas 
pelos respectivos presidentes, 
Alexandre Rocha, José Henrique 
Carvalho Veloso e Astério Ita-
bayana Neto.

Entre as principais deman-
das, as entidades ressaltam a ne-
cessidade de um foco maior na 
gestão hídrica, devido às adver-
sidades climáticas da região se-
miárida. A proposição de um es-
tudo hidrogeológico detalhado 
para identificar fraturas e inter-
faces com água superficial, além 
da implementação de práticas 
mecânicas para aumentar a infil-
tração de água no solo foi uma 
das demandas apresentadas. 
Além disso, os líderes pediram 
prioridade na construção de 13 
barragens na bacia do Rio Verde 
Grande e esforços políticos para 
a construção da Barragem de 
Congonhas, beneficiando cerca 
de 500 mil pessoas e contribuin-
do para a perenização do Rio 
Verde Grande.

“Também pedimos a revisão 

do Licenciamento Ambiental. 
Nossa sugestão é que seja imple-
mentado um sistema de licencia-
mento ambiental mais ágil, simi-
lar ao Cadastro Ambiental Rural 
(CAR), para reduzir burocracias 
que são vistas como entraves 
ao desenvolvimento. Também 
é demanda da nossa região a 
aprovação do PL 754/15, que 
dispõe sobre outorga coletiva 
do direito de uso de recursos 
hídricos, facilitando a vida dos 
produtores rurais”, explica 
Alexandre Rocha.

O presidente garante, ainda 
que maior interessado na pre-
servação dos recursos hídricos 
e ambientais é o próprio pro-
dutor rural, e por isso as en-
tidades buscam diálogo com 
o governo, sem a constante 
ameaça de multas e processos. 
“Acreditamos que o governa-
dor Zema, que é esperado para 
a abertura da Expomontes e 
posse da diretoria da Aspro-
norte, no final do mês, dará 
especial atenção a essas reivin-
dicações”, finaliza.

Durante a visita a Belo Hori-
zonte, o presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado, De-
putado Tadeu Martins, também 
recebeu o convite para partici-
par da abertura da Exposição 
Agropecuária de Montes Cla-
ros, no dia 29 de junho.
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Os empreendedores em usi-
nas de minigeração de energia 
solar fotovoltaica receberam 
boa notícia durante o 39º 
Congresso Mineiro de Municí-
pios, em Belo Horizonte, cuja 
abertura nesta quarta-feira 
(04/06/24) teve a presença do 
deputado Gil Pereira (PSD-
-MG), do ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, e 
do governador Romeu Zema, 
dentre cerca de 10 mil repre-
sentantes de 600 cidades do 
Estado, incluindo prefeitos, 
vereadores e outras autorida-
des dos poderes públicos. 

O Ministério de Minas 
e Energia (MME) publicou 
(05/06/24) a Portaria Norma-

tiva nº 78 com as condições 
para o enquadramento da   
minigeração distribuída (GD) 
de energia solar no Regime 
Especial de Incentivos para o 
Desenvolvimento da Infraes-
trutura (REIDI).

Trabalho em parceria

“Importante benefício que 
alcançamos para os integrado-
res e suas empresas respon-
sáveis pelo desenvolvimento 
e instalação dos sistemas de  
minigeração de energia solar, 
em telhados e terrenos de ca-
sas, condomínios, comércios, 
indústrias e propriedades ru-
rais”, informou Gil Pereira, 

que preside a Comissão de Mi-
nas e Energia, da Assembleia 
Legislativa.

E continuou: “Resultado 
do nosso trabalho em parceria 
com o Ministério de Minas e 
Energia e a Associação Brasilei-
ra de Energia Solar Fotovoltai-
ca (Absolar). Minas mantém a 
liderança nacional em geração 
desta energia limpa e renová-
vel (mais de 8 GW ), setor que 
tem gerado milhares de em-
pregos, renda e receitas para 
melhorar a vida dos mineiros 
e brasileiros”, ressaltou Gil Pe-
reira. 

A medida foi tratada, por 
exemplo, em reunião no MME, 
em Brasília, no dia 23/04/23, 

com participação também do 
presidente da entidade, Ronal-
do Koloszuk, e do seu pre-
sidente-executivo, Rodrigo 
Sauaia, além de técnicos do 
ministério.

“Trabalhamos ao longo 
dos últimos meses para isen-
tar desses impostos federais, 
por cinco anos, os empreen-
dedores do setor, com objeti-
vo de impulsionar ainda mais 
as energias renováveis, des-
tacando-se a solar fotovoltai-
ca”, declarou o ministro Ale-
xandre Silveira. 

Marco legal da GD

Uma vez que os projetos 

sejam aceitos no REIDI, os 
empreendedores terão a sus-
pensão, por até cinco anos, 
da incidência do PIS (1,65%) 
e COFINS (7,6%) sobre a 
compra de equipamentos e 
outras rubricas.

A publicação da portaria 
atende ao disposto no art. 
nº 28 da Lei 14.300/2022, 
conhecida como o marco le-
gal da geração distribuída. 
As usinas de minigeração 
distribuída (GD) são aquelas 
com potência entre 75 kW e 5 
MW, sendo que a fonte solar 
fotovoltaica representa 99% 
dos projetos instalados no 
país. Também são considera-
dos os projetos nesta faixa 

de potência de fonte hídrica 
(CGHs), eólica e térmica. 

Administração pública

Além de possibilitar a troca 
de experiências, o evento da 
Associação Mineira dos Muni-
cípios (AMM) incluiu debates 
e capacitações relacionadas 
ao dia a dia da administração 
pública, com foco no encer-
ramento de mandato, nas 
eleições municipais e no fu-
turo das cidades. Foram mais 
de 300 palestras com temas 
relacionados à inovação tec-
nológica, mobilidade urbana 
e proteção ao meio ambien-
te, dentre vários outros.

Ministério de Minas e Energia, em Brasília (23/04/23): ministro Alexandre Silveira e técnicos do MME recebem o deputado Gil Pereira, o presidente da Absolar, Ronaldo Koloszuk, e o seu presiden-
te-executivo, Rodrigo Sauaia, em reunião para tratar da inclusão da minigeração distribuída (GD) de energia solar no Regime Especial de Incentivos para o Desenvolvimento da Infraestrutura (REIDI)

Cidade do Norte de Minas está dando adeus à lama e à poeira 

Curso de Psicologia Unimontes recebe visita de professores 
pesquisadores da usp/Ribeirão Preto

A Prefeitura de Padre Car-
valho, de forma inédita, está 
finalizando o audacioso projeto 
de pavimentar 100% das ruas e 
avenidas do município. A gestão 
do prefeito José Nilson Bispo de 
Sá, o “Nilsinho”, realiza o maior 
programa de pavimentação da 
história da cidade. Moradores de 
mais quatro vias, da Rua Rainha 
da Paz, Travessa Monte Alto e 
das Ruas Jequitibá e Eli de Pinto 
Coelho estão sendo contempla-
dos com a pavimentação.

Nilsinho destacou que os 
investimentos se refletem em 

melhorias para a população, e 
disse que cuidar do município 
com amor e pensando nas pes-
soas são prioridades da sua ges-
tão municipal. “Além de inves-
tir em infraestrutura, estamos 
melhorando a mobilidade dos 
moradores com calçamento de 
qualidade, onde todos ganham 
em razão da beleza da cidade 
e na melhoria da qualidade 
de vida do nosso povo. O vo-
lume de obras é muito grande 
neste setor de pavimentação. 
Estamos conseguindo fazer 
história com este projeto, pois 

acabar com a lama e poeira já é 
uma realidade muito próxima. 
A meta é concluir 100% a pavi-
mentação do município”, disse 
Nilsinho. 

Além das referidas ruas e 
trechos, que ganham novo 
calçamento com blocos de 
concreto sextavado, a Prefei-
tura também finaliza as obras 
dos ginásios da escola Lidônia 
Félix e da escola Mãe Maria de 
Adriano. Nilsinho disse que vai 
entregar a cidade para o próxi-
mo prefeito com todas as ruas 
e avenidas pavimentadas.

A contemporaneidade 
dos tempos em que vive-
mos pedem inovações e 
elaborações de estratégias 
de cuidados em diversas 
áreas. Assim também no 
campo da Psicologia e da 
Saúde Mental. Nessa pers-
pectiva de diálogos atuais 
e protagonistas, o curso de 
Psicologia da Universidade 
Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), recebeu no 

dia 29/05, a visita dos pro-
fessores e pesquisadores 
da Universidade de São 
Paulo/USP-Ribeirão Preto, 
Sérgio Ishara e Carmem 
Lúcia Cardoso, no Centro 
de Ciências Centro Ciên-
cias Biológicas e da Saúde 
(CCBS), campus-sede.

A coordenadora adjun-
ta do curso de Psicologia 
da Unimontes, professora 
Simone Monteiro Ribei-

ro, recebeu os visitantes 
e apresentou o tema do 
encontro que foi o trabalho 
pioneiro e autoral de pes-
quisa e de extensão que os 
professores desenvolvem 
há 27 anos intitulado de 
“Programa Grupo Comuni-
tário de Saúde Mental”.

Ela explica que “trata-se 
de uma perspectiva de tra-
balho com fundamentos na 
Psicologia Fenomenológica 

que por meio de aborda-
gem metodológica própria, 
como importante ferramen-
ta para a promoção e cui-
dados em saúde mental, 
atua em vários contextos, 
sendo desenvolvido em 
diversas regiões do Brasil, 
conforme apresentado pe-
los visitantes”. 

O encontro foi media-
do pelo psicólogo Danillo 
Lisboa, que realiza o seu 

doutorado na USP/Ribei-
rão Preto e desenvolve 
trabalho de pesquisa nes-
sa perspectiva e pela Leni 
Silva do curso de Serviço 
Social da Unimontes, com 
vistas a estreitar laços e 
construir novas experiên-
cias, que possam trazer 
para a nossa comunidade 
acadêmica possibilidades 
de novos estudos e de 
novas ações.

“Energia solar conquista isenção de impostos”
GIL PEREIRA

Minigeração distribuída (GD) é incluída no Regime Especial de Incentivos para o 
Desenvolvimento da Infraestrutura

A visita teve como 
objetivo o diálogo 
de novas práticas 
em saúde mental
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Neurocirurgião do Hospital Aroldo Tourinho 
participa de congresso internacional em Paris

Associação Presente comemora 20 anos com grande evento

Cemig recicla quase 100% dos resíduos sólidos gerados pela companhia  

O neurocirurgião do Hos-
pital Aroldo Tourinho, médi-
co Marcílio Monteiro, partici-
pou, entre os dias 03 a 05 de 
junho, do LINNC Paris - Con-
gresso de Neurorradiologia 
Intervencionista, realizado 
na França. 

O evento de destaque glo-
bal reúne alguns dos mais 
renomados especialistas na 
área, proporcionando um 
ambiente de aprendizado e 
troca de experiências entre 
profissionais de saúde de 
diversas partes do mundo.

O LINNC Paris, liderado 
pelos médicos Jacques Mo-
ret, Laurent Spelle e Vitor 
Mendes Pereira, se distin-
gue por seu formato edu-
cativo, focado em casos 
clínicos reais que facilitam 
a aplicação prática dos co-

nhecimentos adquiridos 
no dia a dia dos profissio-
nais da saúde.

De acordo com o neu-
rocirurgião, Marcílio Mon-
teiro, “a participação em 
congressos internacionais 
como o LINNC Paris é fun-
damental para o desenvol-
vimento profissional e para 
a melhoria contínua dos ser-
viços oferecidos aos pacien-
tes”. 

“É uma oportunidade 
única de aprender com os 
melhores do mundo, além 
de garantir que os avanços 
científicos e tecnológicos mais 
recentes sejam incorporados às 
rotinas médicas da comunidade 
hospitalar do Aroldo Tourinho, 
beneficiando diretamente a po-
pulação atendida”, afirma o mé-
dico Marcílio Monteiro.

Montes Claros, 3 de junho de 
2024 – A Associação Presente cele-
brará seus 20 anos de atuação no 
dia 28 de junho com um evento es-
pecial em frente à sua sede, a partir 
das 18 horas. A comemoração con-
tará com uma série de atividades, 
incluindo uma missa campal cele-
brada pelo bispo Dom José Carlos, 
barraquinhas de comidas típicas, 
brincadeiras infantis, show de mági-
ca e apresentações musicais.

O evento terá início com a mis-
sa campal às 18 horas, seguida de 
shows do Padre Ivan, da dupla Mar-
celo e Matteo e da cantora Bárbara 
Lopes. As celebrações têm como ob-
jetivo não apenas comemorar duas 
décadas de solidariedade, mas tam-
bém reunir a comunidade em um 
momento de alegria e união.

“A Associação Presente é um 
legado de amor e cuidado que, ao 
longo dos anos, ajudou mais de 
30 mil pessoas de Montes Claros 
e região. Este evento é uma opor-
tunidade para celebrarmos juntos 

essa trajetória e renovarmos nosso 
compromisso com os pacientes 
carentes com câncer. Convidamos 
toda a sociedade de Montes Claros 
para se unir a nós neste momento 
especial,” afirma a doutora Priscila 
Miranda Soares, presidente e funda-
dora da instituição.

Fundada em 2004, a Associa-
ção Presente tem sido um pilar de 
apoio para pacientes carentes com 
câncer, proporcionando assistência 
e cuidados essenciais. A instituição 
se destaca pelo impacto positivo 
que tem gerado na vida de milhares 
de pessoas, oferecendo suporte não 
apenas em Montes Claros, mas tam-
bém para pacientes vindos do norte 
de Minas e do sul da Bahia.

O evento de 20 anos promete 
ser uma celebração inesquecível, 
refletindo a missão e os valores 
da Associação Presente. Todos são 
bem-vindos a participar e compar-
tilhar desta data histórica.

Serviço:

Data: 28 de junho de 2024  
Horário: A partir das 18 horas  
Local: Em frente à Associação 

Presente, Montes Claros

Programação:
- 18h: Missa campal celebrada 

pelo bispo Dom José Carlos
- Barraquinhas com comidas tí-

picas
- Brincadeiras infantis
- Show de mágica
- Apresentações musicais: Padre 

Ivan, dupla Marcelo e Matteo, can-
tora Bárbara Lopes

Sobre a Associação Presente:

Desde sua fundação em 2004, a 
Associação Presente tem oferecido 
apoio e assistência a pacientes ca-
rentes com câncer. Com sede em 
Montes Claros, a instituição atende 
pessoas do norte de Minas e do sul 
da Bahia, impactando positivamen-
te a vida de mais de 30 mil pessoas 
ao longo de 20 anos.

Um dos maiores grupos de ener-
gia do país, a Cemig comemora uma 
marca importante nesta Semana 
Mundial do Meio Ambiente. A em-
presa alcançou, em 2023, o índice 
de 99,8% dos resíduos sólidos ge-
rados pela empresa enviados para 
reciclagem e reaproveitamento. 
Foram quase 60 mil toneladas de 
materiais que deixaram de ser des-
pejados indevidamente na natureza 
em apenas um ano. Uma conquista 
que demonstra o compromisso da 
Cemig com a sustentabilidade e a 
economia circular. 

Para se ter ideia do volume, o 
maior trem do mundo, operado 
pela Vale, na região de Carajás, no 
Pará, com 330 vagões, teria que re-
alizar duas viagens para transportar 
todos os resíduos enviados para 
reciclagem pela Cemig no ano pas-

sado. Se contabilizarmos o período 
de 2020 a 2023, o volume reciclado 
chega a quase 200 mil toneladas de 
materiais, o equivalente a 99,7% do 
montante gerado. 

“A maior parte dos resíduos é 
formada por sucatas de equipamen-
tos, como transformadores, religa-
dores e isoladores, além de cabos 
e postes. Esses materiais são reco-
lhidos por empresa especializada 
em logística reversa, que paga para 
adquiri-los e, em troca, podem pro-
cessá-los e comercializá-los como 
matéria-prima para outros setores, 
como siderurgia e a construção ci-
vil”, conta Felipe Cotta, analista de 
Logística da Diretoria de Logística 
da Cemig.  

 “É uma marca relevante não 
só para a empresa, mas para todo 
o mercado energético brasileiro. 

Com ela, a Cemig reforça o seu 
compromisso com a sustentabili-
dade e a descarbonização da eco-
nomia brasileira e se coloca como 
referência em destinação correta 
de resíduos para as outras conces-
sionárias no Brasil”, afirma Diretora 
de Comunicação e Sustentabilida-
de, Cristiana Kumaira.  

Óleo isolante 

Além dos resíduos sólidos, 
outros produtos que também po-
dem gerar impactos ambientais 
significativos são os óleos mine-
rais utilizados no isolamento e 
refrigeração dos equipamentos 
elétricos. E a Cemig também vem 
melhorando cada vez mais a ges-
tão desses produtos nos últimos 
anos.  

Em 2023, 483 mil litros de 
óleo mineral isolante foram des-
tinados para empresa especializa-
da em reprocessamento. O óleo 
isolante é utilizado com insumo 
para a fabricação de outros óleos 
lubrificantes diversos, através da 
tecnologia de rerrefino. Além dis-
so, 459 mil litros de óleo mineral 
isolante foram regenerados pela 
própria Cemig para serem reuti-
lizados pela empresa.  

Todo o processo de logística 
reversa e destinação de resíduos 
é feita de forma ambientalmente 
correta e responsável, seguindo 
normas internas e a legislação 
ambiental vigente. A Cemig con-
trola e rastreia os materiais des-
cartados, garantindo, com isso, 
que todos os resíduos industriais 
gerados sejam destinados correta-

mente.  
 “Mesmo com um percentual 

expressivo de materiais recicla-
dos, ainda há espaço para me-
lhorar alguns processos internos 
para nos aproximarmos ainda mais 
do tratamento de

 100% dos resíduos gerados pela 
empresa”, destaca o Gerente de Sus-
tentabilidade da CEMIG, Adeilton 
Freitas.    

Foco em Sustentabilidade 

A Cemig tem um forte compro-
misso com a sustentabilidade e as 
melhores práticas ESG. A companhia 
tem hoje 100% do seu parque gera-
dor de energia baseado em fontes re-
nováveis (hidrelétrica, solar e eólica) 
e é a maior emissora de certificados 
de energia limpa no Mercado Livre de 

Energia no Brasil.  
Em 2022, a empresa assinou a par-

ticipação no Movimento Ambição Net 
Zero, do Pacto Global da Organização 
das Nações Unidas (ONU). O pacto 
da Cemig tem duas metas centrais: a 
redução da intensidade de emissões 
de gases de efeito estufa até 2030, ali-
nhada com a ciência climática, que in-
dica a ação como necessária para limi-
tar o aquecimento global a 1,5°C com 
relação aos níveis pré-industriais, e a 
ambição de zerar as emissões líquidas 
de carbono até 2040. 

Por sua atuação sustentável, a Ce-
mig faz parte dos principais índices de 
sustentabilidade do mundo. Como 
exemplo, a empresa é a única do 
setor elétrico da América Latina a 
fazer parte do Índice Dow Jones 
de Sustentabilidade desde a sua 
criação, em 1999.

MONTES CLAROS

Desde 2020, a empresa evitou o descarte de 200 mil toneladas de materiais no meio ambiente

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Foi dada a largada!

Evento esportivo resgata a tradição das 
competições universitárias da região

North vence o Boa fora de casa e está mais próximo da classificação

O esporte como inspiração no estágio

Nessa quinta-feira, 6, teve 
início o período para as ins-
crições na corrida de rua mais 
tradicional do Norte de Minas: 
a Meia Maratona José Nardel. A 
prova será realizada no dia 30 
de junho, o último domingo 
antes do aniversário de Mon-
tes Claros, que completará 
167 anos em 3 de julho, e terá 
percursos de 7 e 21 km. Des-
ta forma, os interessados em 
participar deverão ficar aten-
tos, uma vez que a corrida tem 
vagas limitadas e vários bene-
fícios muito valorizados pelos 
praticantes da modalidade.

Entre os atrativos está o 
percurso inédito, que passará 
por diversas áreas verdes da ci-
dade (Parque da Paz, Sagarana, 
Milton Prates, dos Mangues e 

Sapucaia); a distância de 21 km, 
uma vez que são pouquíssimas 
provas na região que disponibi-
lizam essa opção; o kit recheado 
com camiseta, ecobag, toalha de 
rosto e par de meias; o valor da 
inscrição (R$ 50), abaixo do que 
tem sido praticado nas corridas 
de rua; a premiação em dinhei-
ro para os atletas mais bem colo-
cados (até R$ 15 mil!); o horário 
de largada (7 horas) mais cedo, 
para se evitar o sol intenso...

O evento é organizado pela 
Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Espor-
tes e Juventude, e foi concebido 
como uma construção coletiva, 
que contou com a participação 
de representantes de grupos de 
corrida da cidade.

Não podia dar outra coisa! 

Agora, é com vocês! As vagas 
são limitadas e as inscrições 
poderão ser realizadas, a par-
tir dessa quinta-feira, pelo site 
www.g5sports.net.br. Outra 
coisa: a inscrição é gratui-
ta para maiores de 60 anos, 
nos 7 e 21 km, e para pessoas 
com deficiência vinculadas às 
instituições filantrópicas de 
assistência de Montes Claros, 
nos 7 km. Já os estudantes 
terão direito à meia entra-
da, desde que apresentem 
comprovante de matrícula 
ou carteirinha estudantil na 
entrega do kit, que se dará 
nos dias 27 e 28, entre 8 e 17 
horas, e no dia 29, de 8 às 12 
horas, na sede da Secretaria 
de Esportes, na Praça dos Ja-
tobás. (ATTILIO FAGGI)

Realizado entre os dias 25 
de maio e 1º de junho, os Jo-
gos Universitários do Norte de 
Minas reuniram 11 associações 
atléticas acadêmicas, represen-
tando a Unimontes, FIP Moc, 
Funorte e UFMG. A Prefeitura 
de Montes Claros foi parceira do 
evento, custeando arbitragem, 
troféus e parte das medalhas. 

Ao todo, 500 atletas disputa-
ram as seguintes modalidades: 
futsal, handball, vôlei, basquete, 
tênis de mesa, xadrez, natação e 
atletismo. Os jogos foram reali-

zados na Praça de Esportes, no 
Ginásio Tancredo Neves e na 
Unimontes.

Foram 29 troféus e 300 me-
dalhas entregues ao times cam-
peões e atletas destaque!

O resultado alcançado mos-
tra a força do esporte em Montes 
Claros. Os benefícios aos atletas, 
como promoção da saúde, 
controle da ansiedade, redu-
ção do estresse e aumento da 
criatividade, serão percebidos 
ao longo da continuidade do 
projeto.

O North venceu o Boa em 
Varginha em partida realizada 
no Estádio Dilzon Melo em 
Varginha no Sul de Minas e 
alcançou os 15 pontos, garan-
tindo praticamente sua classi-
ficação para a segunda fase do 
Campeonato Mineiro do Mó-
dulo II com duas rodadas de 
antecedência. Líder isolado do 
grupo B, os gladiadores mos-
traram sua superioridade con-

solidando a posição no topo 
da tabela.

Com 12 pontos antes do 
confronto a equipe norte-mi-
neira foi até Varginha para 
encarar o Boa Esporte, garan-
tindo a primeira vitória fora de 
casa.

Aos 9 minutos do primeiro 
tempo, Wendel Alex fez o pri-
meiro e único gol da partida.

Desde o início, o time de-

monstrou futebol eficiente e 
bem estruturado, aproveitan-
do as oportunidades e contro-
lando o ritmo de jogo.

Com a vitória fora de casa, 
o North não só ampliou sua 
vantagem na liderança do 
grupo B, mas também mos-
trou que está preparado para 
os próximos desafios. 

Para o técnico Paulinho 
Guará “estar próximo da clas-

sificação é reflexo do bom 
trabalho realizado pela co-
missão e os jogadores que 
vêm se destacando pela regu-
laridade e pelo desempenho 
consistente ao longo da com-
petição”.

O time permanece no Sul 
de Minas já que na próxima 
segunda-feira, 10, enfrenta o 
Varginha na cidade de mesmo 
nome.

Com a proximidade dos Jo-
gos Olímpicos na França, po-
demos admirar a excelência das 
competições e nos inspirar em 
histórias de coragem, persistên-
cia e superação. Tais atributos, 
pilares do sucesso nos espor-
tes, também são essenciais para 
prosperar no mercado de traba-
lho. Para quem está iniciando 
uma trajetória e tem o objetivo 
de deixar seu legado, essas ques-
tões são diferenciais para ganhar 
destaque e reconhecimento.

As lições dos esportes no 
mundo corporativo

As Olimpíadas transcendem 
as arenas esportivas e se infil-
tram no mundo corporativo. 
As habilidades e os valores ine-
rentes à competição, quando 
aplicados no contexto profissio-
nal, vão além da busca pelo alto 
desempenho. Eles constroem 
uma cultura empresarial resi-

liente, alicerçada na busca pela 
excelência, na colaboração, no 
respeito, na disciplina e na lide-
rança inspiradora.

Além dos benefícios óbvios 
para o bem-estar físico e men-
tal, a prática desses exercícios 
possui o poder único de abrir 
portas para networking, forta-
lecer laços interpessoais e im-
pulsionar o sucesso na carreira. 
Diversas competências podem 
ser aproveitadas e destaco quais 
percebo em minhas vivências:

Superação 
Frequentemente nos depara-

mos com a sensação de ter atin-
gido nosso limite. No entanto, 
a coragem e a determinação de 
dar mais um passo, de tentar 
algo novo, de encontrar uma 
reserva extra de energia, nos 
impulsiona. Esse processo for-
talece a autoestima e nos revela 
como sempre há espaço para 

crescimento.

Colaboração
A vitória é mais legal quando 

compartilhada e, no contexto 
laboral, a amizade entre as equi-
pes, unidas por objetivos em 
comum, é essencial para o al-
cance de metas ambiciosas. Essa 
sinergia promove um ambiente 
saudável e produtivo.

Reconhecimento
Fazer parte de um time não 

significa se anular em prol do 
coletivo, mas sim ser uma indivi-
dualidade para agregar valor ao 
grupo. Saber ocupar seu espaço, 
escolher o momento certo para 
ser protagonista e reconhecer 
quando aplicar suas característi-
cas faz a diferença.

Respeito
Reconhecer e valorizar as di-

ferenças como fontes de inova-

ção e são aspectos não apenas 
éticos, mas também estratégi-
cos para o desenvolvimento 
dos negócios.

Determinação
A trajetória de um atleta é 

marcada pela disciplina, qua-
lidade crucial para os profis-
sionais comprometidos com 
seus projetos e responsabili-
dades. Essas questões são in-
dispensáveis para a constru-
ção de organizações sólidas e 
duradouras.

Inspiração
Assim como os treinadores 

motivam e extraem o melhor 
desempenho dos competi -
dores,  l íderes inspiradores 
são aqueles capazes de en-
gajar suas equipes,  incen-
t ivando a inovação e fazen-
do todos se sentirem parte 
integrante da companhia.

Durante as provas de 
alto nível ,  a  mente enfren-
ta pensamentos negativos 
e a sensação de esgota-
mento f ís ico,  exigindo téc-
nicas para l idar com essas 
dif iculdades e manter o 
foco no objet ivo f inal .  A 
capacidade de controlar 
essa situação é crucial para 
ser bem sucedido em qual-
quer esfera. Saber lidar com 
fracassos e aprender com os 
erros, é algo imprescindível 
nos dias atuais.

Cada vez mais, as empre-
sas buscam pessoas com 
esse perfil, portanto, use as 
experiências adquiridas nos 
momentos de lazer para seu 
benefício no âmbito profis-
sional. Com certeza, isso te 
diferencia dos demais e cha-
ma a atenção dos gestores. 
Nessa caminhada, conte 
com a Abres!

MEIA MARATONA JOSÉ NARDEL

JOGOS UNIVERSITÁRIOS DO NORTE DE MINAS

Evento será realizado dia 20 de junho e soma inspiração e experiência para 
apoiar os pequenos negócios no ambiente digital
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Cuidados com a pele no inverno para 
evitar doenças oportunistas 

Médico da Santa Casa participa de homenagem na 
Câmara dos Deputados

AGRO+ VERDE vai implementar cultura do cacau junto a fruticultores

Oficialmente, o inverno 2024 
só começa às 17h51 (horário de 
Brasília) do próximo dia 21 de 
junho, para a maior parte do 
país. Algumas mudanças no nos-
so corpo e na nossa pele serão 
sentidas com as baixas tempera-
turas, o vento seco e a umidade 
do ar reduzida.

De acordo com a Socieda-
de Brasileira de Dermatologia 
(SBD), cerca de 30% da popu-
lação brasileira sofre com algum 
tipo de doença de pele. “Duran-
te o inverno, o número de casos 
tende a aumentar, pois a pele 
fica mais ressecada e sensível 
devido à baixa umidade do ar 
e às temperaturas menos eleva-
das, como é de costume aqui na 
região do norte de Minas, com 
predominância na maior parte 
do ano de sol e muito calor”, 
ressalta a enfermeira esteta Prís-
cilla Izabella Fonseca Barros de 
Menezes.

Para evitar a sensação de pele 
ressecada, irritada, rachaduras, 
dermatite seborreica, dermatite 
atópica, psoríase e a ictiose, a 
esteta compartilha algumas di-
cas valiosas podem evitar esses 
e outros problemas e manter a 

pele saudável durante a estação 
mais fria do ano. 

“Hidrate-se: beba bastante 
água ao longo do dia, cerca de 2 
litros, para manter a hidratação 
da pele de dentro para fora. Use 
creme hidratante específico para 
o seu tipo de pele, tanto no ros-
to quanto no corpo. Aplique-o 
após o banho, enquanto a pele 
ainda está úmida, para melhor 
absorção. Evite banhos quentes, 
pois a água remove a oleosida-
de natural da pele, ressecando-
-a ainda mais. Opte por banhos 
mornos e rápidos”, destaca a 
esteta.

Príscilla Menezes também 
destaca a importância da lim-
peza facial, da esfoliação, o uso 
do protetor solar e agasalhos. 
“Lave o rosto duas vezes ao dia 
com um sabonete suave e água 
morna. Evite sabonetes com 
perfume ou álcool, pois podem 
irritar a pele. Esfolie o rosto 
uma ou duas vezes por semana 
para remover as células mortas 
e deixar a pele mais macia e su-
ave. Utilize um esfoliante suave 
e adequado para o seu tipo de 
pele e mesmo em dias nublados, 
os raios UV podem danificar a 

pele. Use um protetor solar com 
FPS 30 ou mais, reaplicando a 
cada duas horas. Também não 
se esqueça de utilizar um pro-
tetor labial com FPS para evitar 
rachaduras e ressecamento nos 
lábios. E proteja as mãos e o ros-
to do vento frio, usando luvas e 
gorro quando estiver exposto ao 
ar livre” completa. 

Outras dicas valiosas de Prís-
cilla Menezes é o uso do umidi-
ficador de ar em casa, pois ajuda 
a aumentar a umidade do ar, o 
que pode prevenir o resseca-
mento da pele e evite o uso de 
produtos com álcool. “Evite usar 
produtos como perfumes, de-
sodorantes e adstringentes que 
contenham álcool. E faça uma 
alimentação rica em vitaminas A, 
C e E, pois são importantes para 
a saúde da pele. Inclua em sua 
dieta frutas, legumes e verduras 
ricas nessas vitaminas. E sempre 
que precisar, ou se tiver algum 
problema de pele, como acne, 
eczema ou rosácea, procure a 
ajuda e orientação de um pro-
fissional. Seguindo essas dicas, 
você poderá manter a sua pele 
saudável e bonita durante todo 
o inverno”, finaliza a esteta.

O físico médico Angel Marti-
nez, da Clínica Radialis Santa Casa 
Montes Claros e presidente da As-
sociação Brasileira de Física Médi-
ca (ABFM), representou a entidade 
em solenidade em homenagem ao 
Centenário de César Lattes, na Câ-
mara dos Deputados, em Brasília. 
A iniciativa foi em virtude da data 
comemorativa do Dia do Físico.

O ato foi realizado no Plenário 
Ulysses Guimarães, principal espaço 
da Câmara dos Deputados. A sessão 
solene foi proposta pelo Presidente 
do Conselho Nacional de Desenvol-
vimento Científico e Tecnológico, 
Ricardo Galvão, e pelo deputado 
federal Daniel Almeida. “Foi um 
momento especial de celebração da 
nossa profissão. Além disso, busca-
mos melhorias na nossa área de atu-
ação, continuando a articulação para 
a criação do Conselho Federal de 
Física. Nós, da ABFM, agradecemos 
a homenagem e a atenção recebida 
nesta manhã”, afirmou Angel Marti-
nez, que discursou na tribuna duran-
te a homenagem.

Durante a solenidade, o físico 
médico também falou sobre a im-
portância da recomposição da atual 
tabela de remuneração do SUS para 
a radioterapia. De acordo com ele, 
desde 2010 está sem correção. “Hoje 
existe uma defasagem no custeio. 
O reembolso que temos não cobre 
a metade do custo dos tratamentos 
oferecidos pelo SUS. Estamos à beira 
de um possível colapso nos trata-
mentos radioterápicos. É mandató-
rio que tenhamos, com urgência, 
uma recomposição dessa tabela”, 
ressaltou.

De acordo com o Dr. Angel, o 
movimento em favor do reajuste 
é em conjunto com a Sociedade 
Brasileira de Radioterapia (SBRT), 
Associação Brasileira de Física Mé-
dica (ABFM), CONSINCA, INCA e 
Ministério da Saúde. “A tabela está 
defasada em quase 300%. Por ano, 
73 mil pessoas não conseguem aces-
so à radioterapia no Brasil e destes, 
5 mil morrem diretamente por falta 
de tratamento, uma estatística muito 
triste”, chama a atenção.

A solenidade também 
celebrou o Centenário de César 

Lattes

“Homenagear César Lattes é 
enaltecer a ciência brasileira, tanto 
no que diz respeito ao brilhantismo 
intelectual de nossos pesquisadores, 
quanto em relação aos esforços em 
prol da criação de condições ade-
quadas para a realização da atividade 
científica no país. Fazer isso no Dia 
do Físico sublinha a contribuição 
singular da comunidade da área nes-
se sentido”, afirma o presidente do 
CNPq, Ricardo Galvão.

“Os físicos desempenham um 
papel crucial na pesquisa científica, 
no desenvolvimento de tecnologias 
avançadas e na compreensão dos 
fenômenos naturais. Essa sessão 
especial é uma oportunidade para 
destacar a importância da física no 
avanço do conhecimento humano 
e na melhoria da qualidade de vida 
da sociedade”, afirmou o deputa-
do Daniel Almeida, autor da pro-
posta da sessão. Além de celebrar 

o Dia do Físico, o ato irá homena-
gear os cem anos de nascimento 
de César Lattes, físico de maior 
destaque internacional na história 
da ciência brasileira. Seu trabalho 
foi fundamental para o desenvol-
vimento da física atômica e para a 
construção das bases para o nosso 
atual sistema nacional de ciência e 
tecnologia.

Lattes tornou-se conhecido 
por ser um dos descobridores da 
partícula subatômica méson pi, 
e se destacou por apoiar diversas 
iniciativas que alavancaram a ciên-
cia e a pesquisa no Brasil, como 
o Centro Brasileiro de Pesquisas 
Físicas (CBPF) no Rio de Janeiro, 
em 1949; o Instituto de Matemá-
tica Pura e Aplicada (Impa), em 
1952; e o próprio CNPq, em 
1951.Em sua homenagem, o 
CNPq batizou o sistema utili-
zado para cadastrar cientistas, 
pesquisadores, grupos de pes-
quisa e estudantes, a conheci-
da Plataforma Lattes, que neste 
ano completa 25 anos e é um 

A expansão do projeto Agro + 
Verde, uma iniciativa conjunta en-
tre o Sistema Faemg Senar e a Car-
gill, por meio do Instituto Antonio 
Ernesto de Salvo (Inaes), chega ao 
Norte de Minas para beneficiar pro-
dutores rurais fruticultura em ações 
de recuperação e otimização de 
áreas produtivas. O grupo que rece-
berá as ações e assistência técnica, 
composto por 30 produtores de ci-
dades da Serra Geral, vai implemen-
tar a cultura do cacau em consórcio 
com propriedades frutíferas, a par-
tir da mobilização do Sindicato dos 
Produtores Rurais de Janaúba e da 
Associação Central dos Fruticulto-
res do Norte de Minas (Abanorte).  

O lançamento do projeto ocor-
reu dentro da programação cientí-
fica da 41ª Expô Janaúba, e contou 
com as presenças do secretário de 
Estado de Agricultura, Thales Fer-
nandes, e do presidente do Sistema 
Faemg Senar, Antônio de Salvo. 

“É um projeto que não só visa a 
recuperação de áreas degradadas, 
mas também a implantação no se-
miárido de um sistema de produção 
de cacau. Iremos atuar com essas pe-
quenas propriedades, com estudos 
para certificar a viabilidade produtiva, 
para continuar a desenvolvendo a re-
gião, dando mais opções ao produtor 
rural aqui do Norte de Minas”, pon-
tua Antônio de Salvo.

Impacto produtivo 

O objetivo do projeto é promover 
o uso sustentável das propriedades 
rurais que estejam degradadas, altera-
das ou com baixa produtividade. Os 
produtores rurais participantes terão 
acesso a assistência técnica especia-
lizada durante a implementação das 
ações previstas com base em proje-
tos previamente elaborados. Serão 
distribuídos, ainda, insumos como 
calcário, gesso, adubos formulados, 

herbicidas, mourões, arames, mudas, 
sementes de espécies nativas, entre 
outros. 

“O propósito da Cargill é fazer a 
chave girar na produção rural, por 
meio das parcerias que vamos for-
mando. O Sistema Faemg Senar e 
o Sindicato Rural de Janaúba acre-
ditaram nesse projeto, que já está 
com três anos de caminhada. Hoje 
estamos aqui no Norte de Minas lan-
çando a terceira expansão do Agro + 
Verde, com foco na regularização das 
propriedades, e expansão do cultivo 
do cacau como uma ferramenta para 
a recuperação de áreas degradadas”, 
explica o coordenador de sustentabi-
lidade da Cargill, Raphael Hamawaki.

A partir de agora, a equipe de tra-
balho realizará reuniões com os pro-
dutores e lideranças regionais, que 
poderão demonstrar o interesse na 
adesão ao Agro + Verde. “Esse é um 
momento muito importante que une 
forças e instituições que querem de-

senvolver a cultura do cacau, que tem 
um grande potencial de expansão na 
região. O Agro+Verde vai oferecer 
ao produtor conhecimento técnico 
e gerencial dessa cultura, o que será 
essencial para a formação de uma 
cadeia produtiva organizada desde o 
início”, afirma o fruticultor e diretor 
do Sindicato Rural de Janaúba, João 
Marcelo Caires Antunes.

Cenário em consolidação

A chegada do incentivo à cultura 
do cacau era muito esperada pelos 
produtores rurais da região, que há 
10 anos recebem pesquisas sobre a 
viabilidade de plantio da espécie. O 
professor doutor em produção vege-
tal Victor Martins Maia, um dos pes-
quisadores e incentivadores da cultu-
ra do fruto, avalia que o Agro+Verde 
já é uma consolidação do potencial 
produtivo regional.

“O fruticultor da região já tem 

dos mais sólidos sistemas de 
cadastro de dados de pesquisa-
dores em todo o mundo.

A plataforma engloba ainda o 
Diretório dos Grupos de Pesquisa 
no Brasil, inventário dos grupos 
em atividade no país; o Diretório 
de Instituições, que reúne as ins-

tituições que estabelecem algum 
tipo de relacionamento com o 
CNPq; e o Repositório de Dados 
de Pesquisa LattesData, de acesso 
aberto e que contém dados coleta-
dos, gerados e utilizados nas pes-
quisas apoiadas pelo CNPq. (ANA 
PAULA PAIXÃO)

APRENDER BRINCANDO!

RECUPERAÇÃO DE ÁREAS PRODUTIVAS

um processo produtivo consolidado, 
então agora vamos transferir este co-
nhecimento para aprimorar o plantio 
do cacau. A ação vai ajudar a criar um 
verdadeiro polo produtivo, com vo-
lume de comércio, porque o modelo 
que propomos aqui é de alta produ-
tividade e alta tecnologia. Este novo 
suporte vai fazer a região avançar mui-
to mais rápido”, avalia o pesquisador.

No Triângulo 

Na fase anterior do Agro + Ver-
de, 41 produtores rurais foram be-
neficiados na região do Triângulo 
Mineiro. Foram distribuídas 1,3 
mil toneladas de calcário; 43,7 mil 
mudas de árvores; além da entrega 
de arame liso, estacas e mourões 
para a construção de mais de 70 mil 
metros de cercas para as pastagens 
em recuperação. O prazo para exe-
cução do projeto é até dezembro de 
2025.
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Identificadas as vítimas que morreram em queda de 
avião de MG em Santa Catarina

Maior complexo penitenciário de Minas recebe R$ 13,7 milhões do 
Estado para reforma de muralhas e guaritas

Polícia Civil lança dados sobre desaparecimento de 
pessoas em plataforma on-line

Foram identificadas as duas 
vítimas que morreram na que-
da do avião bimotor que saiu 
de Governador Valadares, na 
região do Rio Doce, e caiu no 
Norte de Santa Catarina, nessa 
segunda-feira (3 de junho). O 
piloto Geraldo Cláudio de As-
sis Lima e o empresário Antô-
nio Augusto Castro, de idades 

ainda não divulgadas, não re-
sistiram ao acidente. Os corpos 
devem passar por exames de 
identificação, devido à condi-
ção do resgate.

Conforme informações da 
Agência Nacional de Aviação 
(Anac), o avião envolvido no 
acidente está registrado em 
nome de uma empresa da área 

da construção civil, com sede 
na Região Centro-Sul de Belo 
Horizonte, ligada a uma gran-
de empreiteira, cuja família 
tem origem em Montes Claros, 
no Norte de Minas.

O piloto perdeu o contato 
com a torre de comando quan-
do sobrevoava a região de Join-
ville, para onde teria desviado 

devido às más condições de 
pouso. As causas da queda do 
avião ainda serão investigadas 
pelo Centro de Investigação 
e Prevenção de Acidentes Ae-
ronáuticos (Cenipa), o órgão 
responsável pela apuração e 
registro de ocorrências dessa 
natureza.

(O Tempo)

“Percorri toda a extensão da 
muralha quando cheguei aqui, 
tanto do perímetro quanto das 
áreas internas que separam os 
pavilhões, e percebi diversos 
pontos em que ela balançava, 
apresentava grande instabi-
lidade”, relata o engenheiro 
civil Caio Eduardo Rocha, da 
empresa contratada pelo Go-
verno de Minas para a reforma 
desta parte da estrutura do 
Complexo Penitenciário Nel-
son Hungria, em Contagem, 
na Região Metropolitana da 
capital.

Agora, após 286 dias de 
obras, ela está segura, pois 
os 344 pilares originais foram 
reforçados, e ainda instalados 
mais 116, com a mão de obra 
de 20 presos e 80 operários, 
além do trabalho em todas 
as etapas e nas várias frentes, 
como reboco, pintura, sela-
gem, parte elétrica e hidráulica 

das guaritas e iluminação geral 
da área externa.

A entrega está prevista para 
janeiro de 2025, sendo que 60% 
de toda a obra já foi realizada. 
Até o momento, foram execu-
tados R$ 5,3 milhões e o valor 
total previsto é de R$ 13,7 mi-
lhões.

O diretor da penitenciária, 
Saulo Castro, lembra que a uni-
dade tem 36 anos e, desde a 
inauguração, esta é a primeira 
reforma da muralha, com seus 
quatro quilômetros de extensão 
e sete metros de altura. “É um 
sonho realizado”, comemora o 
diretor. “Tínhamos problemas 
com a rede elétrica que passa 
pelo local e, ainda, nas guaritas, 
as quais receberam o sistema de 
proteção de descargas atmos-
féricas (SPDA), para dar mais 
segurança aos policiais penais”, 
acrescenta o diretor.

O engenheiro civil Caio ex-

plica que a instabilidade da 
muralha, existente antes das 
obras, foi resultado do projeto 
original e não tem relação com 
manutenção. “O guarda-corpo 
da passarela também está em 
situação ruim, mas passará por 
uma revitalização geral. Ele é 
imprescindível para a segurança 
dos policiais penais que transi-
tam nestes quatro quilômetros 
de extensão”.

Dentre todos os presos cuida-
dosamente selecionados para 
os serviços, destaca-se Felipe 
do Rosário, 26 anos, atuante 
desde o início. “Nunca tinha 
trabalhado na construção civil. 
Estou aprendendo muito por 
aqui, acredito na possibilida-
de de conseguir um emprego 
na área, quando receber meu 
alvará de soltura. Falta pouco 
para voltar para casa”, conta.

A Subsecretaria de Gestão 
Administrativa, Logística e Tec-

A Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) lançou oficialmen-
te, nesta quarta-feira (5/6), na 
plataforma on-line Microsoft 
Power BI, dados sobre pessoas 
desaparecidas e localizadas em 
todo o estado.

Os dados, disponibilizados 
para consulta pública, podem 
ser acessados pela internet. 
Por meio desse serviço, é pos-
sível analisar de forma detalha-
da o cenário referente ao de-
saparecimento de pessoas em 
Minas Gerais, desde 2019 até 
atualmente. 

Segundo o diretor de Es-
tatística e Análise Criminal da 
Superintendência de Infor-
mações e Inteligência Policial 
(SIIP/PCMG), delegado Diego 
Fabiano Alves, os dados so-

bre o quantitativo, bem como 
o perfil das pessoas desapa-
recidas e localizadas, foram 
extraídos da Base Integrada 
de Segurança Pública (Bisp), 
onde constam informações 
obtidas do sistema do Regis-
tro de Evento de Defesa Social 
(Reds). “Isso ressalta o quão 
é relevante o preenchimento 
correto e detalhado do Reds”, 
avalia.

De acordo com a chefe da 
Divisão Especializada de Refe-
rência da Pessoa Desaparecida 
(DRPD), delegada Ingrid Este-
vam, a ferramenta contribuirá 
substancialmente para que o 
cenário sobre o desapareci-
mento de pessoas em Minas 
Gerais seja ainda melhor com-
preendido.

“Para que haja a otimização 
de políticas públicas voltadas 
ao trabalho de localização de 
pessoas, é fundamental termos 
o ‘mapa’ do desaparecimento 
no estado. Sabermos o núme-
ro de desaparecidos e localiza-
dos, conhecermos o perfil de 
desaparecidos, além de tantos 
outros dados relevantes, é, 
certamente, um grande avanço 
da PCMG na matéria de desa-
parecimento”, destaca Ingrid.

Para a chefe do Departa-
mento Estadual de Investiga-
ção de Homicídios e Proteção 
à Pessoa (DHPP), delegada 
Alessandra Wilke, unidade à 
qual a DRPD está vinculada, 
o projeto demonstra o esfor-
ço constante da PCMG em ser 
cada vez mais eficiente quando 

o assunto é localização de pes-
soas desaparecidas.

“Termos essa plataforma 
on-line, disponível para con-
sulta pública, é a materializa-
ção da eficiência e da trans-
parência com que a Polícia 
Civil e o Governo de Minas 
Gerais vêm tratando o desa-

parecimento de pessoas, um 
assunto tão sensível para a 
nossa sociedade”, observa 
Alessandra.

A ferramenta também 
terá grande aplicabilidade 
no trabalho da imprensa. “A 
plataforma trará mais rapidez 
e autonomia para os jornalis-

tas, que poderão acessar os 
dados no momento que ne-
cessitarem, inclusive usan-
do filtros de busca que os 
ajudarão a se adequarem ao 
enfoque de cada pauta”, ex-
plica a jornalista e analista 
da PCMG Iriana Mol.

(Agência Minas)

nologia (Sulot) acompanha, 
no momento, 19 obras de 
manutenções e reformas em 
todo o sistema prisional mi-
neiro. São R$74 milhões que 
o Estado está destinando para 
a reforma de unidades priori-
tárias, como é o caso do mais 
conhecido complexo prisional 
de Minas, o Nelson Hungria - 
que recebe pela primeira vez, 
desde a sua inauguração, uma 
reforma desse porte em toda a 

extensão da  muralha.
Para o diretor de Infraes-

trutura da Sulot, Laudemir de 
Jesus Martins, “a obra é fruto 
de uma importante atuação 
integrada entre a Sejusp e a 
Secretaria de Secretaria de 
Estado de Infraestrutura, 
Mobilidade e Parcerias (Sein-
fra), com vistas a melhorar e 
restaurar a segurança estru-
tural da unidade, bem como 
garantir a segurança de ser-

vidores e indivíduos priva-
dos de liberdade. Trata-se 
de uma construção antiga e, 
por essa razão, a muralha já 
apresentava o desgaste na-
tural devido à ação das in-
tempéries, trincas e demais 
problemas estruturais, o 
que demanda um desafio lo-
gístico para implementação 
dos serviços, com a unidade 
em pleno funcionamento”. 
(Agência Minas)
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Bocaiuva recebe evento "Inspirience - rolê de Marketing 
Digital e Inovação" para pequenos negócios

Artesãos movimentam mais de R$ 100 mil em vendas durante Viagem a Origem

3º Festival gastronômico e cultural de Januária valoriza 
sabores e saberes do sertão mineiro

Grandes profissionais de 
marketing digital e empreende-
dores de sucesso vão estar reu-
nidos no Inspirience - rolê de 
Marketing Digital e Inovação, 
no dia 20 de junho, em Bocaiu-
va, no Norte do estado. A ação 
é resultado de uma parceria 
entre Sebrae Minas, Câmara 
de Dirigentes Lojistas (CDL) e 
Sicoob Credinor. As atividades 
serão realizadas das 14h às 20h, 
no Espaço D - avenida Prefeito 
José Maria Figueiredo, 2.312. 
As inscrições estão abertas e de-
vem ser feitas pelo site Sympla .

O evento é a junção de ins-
piração e experiência, com a 
apresentação de tendências e 
práticas do universo digital. 
Um dos palestrantes será o 
colunista da revista Exame e 
especialista em estratégia, João 

Branco. Ele é apontado como 
um dos profissionais de marke-
ting mais respeitados do país. 
Foi líder da equipe que fez o 
McDonald’s se transformar 
em Méqui, e registrar todos 
os recordes de vendas da his-
tória do BigMac.

“Essa é a segunda edição 
do evento que, em 2023, 
contou com grande público 
e trouxe excelentes resulta-
dos. Para esse ano, esperamos 
um interesse ainda maior dos 
donos de pequenos negócios, 
uma vez que eles precisam tra-
çar estratégias para enfrentar 
desafios do mercado cada vez 
mais competitivo”, destaca o 
analista do Sebrae Minas Pedro 
Viana.

O presidente da ACE/CDL 
de Bocaiúva, Rafael Wilke Cal-

deira, reforça a importância do 
evento para os empresários da 
região. “Temos um comércio 
forte, e aperfeiçoar as habili-
dades no meio digital é fun-
damental para o sucesso nas 
vendas e no atendimento ao 
cliente, temas que serão ampla-
mente abordados pelos pales-
trantes”, enfatiza.

Serviço
Seminário: Inspirience - rolê 

de Marketing Digital e Inovação
Data: 20 de junho
Horário: 14h às 20h
Local: Espaço D, na Avenida 

Prefeito José Maria Figueiredo, 
2.312

Inscrições: https://www.sym-
pla.com.br/evento/inspirience-
-2024-o-seu-role-de-marketing-
-digital/2423158

A expedição “Viagem para a 
origem”, que levou lojistas de 
nove estados para conhecer e 
comprar diretamente dos arte-
sãos do Norte de Minas, gerou 
R$ 115 mil em compras diretas e 
encomendas. O resultado foi di-
vulgado pelo Sebrae Minas e pela 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico do Governo 
de Minas (Sede-MG).

Entre os dias 20 e 25 de maio, 
o grupo visitou as cidades e nú-
cleos de produção nos municí-
pios de Pirapora, Januária, Cône-
go Marinho, Grão Mogol, Salinas 
e Taiobeiras. Compradores dos 
estados de Minas Gerais, Rio de 
Janeiro, São Paulo, Santa Catari-
na, Bahia, Alagoas, Sergipe, Ceará 
e Distrito Federal conheceram de 
perto o processo de produção e 
compraram o artesanato norte-
-mineiro.

Ao todo, 19 artesãos comercia-
lizaram peças como as cerâmicas 
das Oleiras do Candeal, comuni-
dade quilombola de Cônego Ma-
rinho; carrancas feitas de madeira 
em Pirapora e Januária; a arte em 

argila de Taiobeiras e do distrito 
de Ferreirópolis, em Salinas; as 
riquezas do artesanato Grão De-
talhe, com peças inspiradas pela 
fauna e flora de Grão Mogol, além 
de itens produzidos por artesãos 
de cidades próximas às citadas 
acima.

“Os bons números proporcio-
nados pela expedição evidenciam 
a importância do artesanato para 
a região. O setor é um elo dentro 
da cadeia do turismo, uma vez 
que divulga a cultura e gera opor-
tunidade de negócios. As cidades 
que já têm suas belezas naturais 
agregam renda ao despertar no 
turista o interesse pelas peças 
artesanais”, enfatiza o gerente do 
Sebrae Minas na Regional Norte, 
Jadilson Borges.

Novos mercados

O empresário Marcos Marcelo 
é dono de uma galeria de arte em 
Aracaju e trabalha com arte popu-
lar brasileira. “A visita foi sensa-
cional. Fiquei encantado com as 
peças feitas em argila do Candeal 

com a pintura primitiva, que traz 
o aconchego da cerâmica e a per-
sonalidade do artesão, dando uma 
estética mineira diferente de outros 
lugares, sendo exclusiva dessa re-
gião”, conta.

Artesã do grupo Oleiras do Can-
deal, comunidade quilombola de 
Cônego Marinho, Nilda Muniz Faria 
revela que a chegada da expedição 
incrementou a renda, e conferiu 
visibilidade às produções. “A visita 
dos lojistas foi muito importante 
para mostrarmos nosso trabalho, 
e vendermos nossas peças. Essa 
conexão gera um vínculo maior en-
tre a gente. Além de comprar, eles 
divulgam nosso trabalho em outros 
estados”, conclui.

Visibilidade

A “Viagem a Origem” foi promo-
vida com o objetivo de aproximar 
artesãos de compradores nacionais, 
ampliando o acesso a novos mer-
cados e promovendo a valorização 
da origem das peças, traduzida na 
qualidade do design, riqueza dos 
detalhes e diversidade de matérias-

Para fomentar o turismo gastro-
nômico e valorizar a cultura local, 
será realizada, de 7 a 9 de junho, a 
terceira edição do Festival Gastro-
nômico e Cultural de Januária* , no 
Norte do estado. Com entrada gra-
tuita, o evento tem início às 18h, na 
Praça Patrocínio da Mota, no Centro 
da cidade. A realização é da Prefeitu-
ra em parceria com o Sebrae Minas.

No Festival, nove empreende-
dores locais vão expor e comercia-
lizar pratos elaborados com apoio 
do programa Prepara Gastronomia 
- iniciativa do Sebrae Minas para 
capacitar os pequenos negócios 
do segmento de alimentação fora 
do lar. Ao longo desse ano, eles 
receberam orientações sobre gas-
tronomia, precificação, marketing 
digital, inovação no cardápio e me-
lhoria no atendimento.

Na receita dos pratos do Festival, 
estão ingredientes regionais como 
frutos do Cerrado, carne de sol, 
farofa, rapadura, requeijão, queijo 
e cachaça. ”São itens que repre-
sentam nossa identidade cultural, 
nosso modo de fazer e utilizar in-
gredientes originários das riquezas 

da nossa terra. Cada prato tem a 
sua história,” destaca o chefe de 
cozinha Afonso Bicalho.

A importância de capacitar os 
empreendedores do setor de ali-
mentação fora do lar é destacada 
pela analista da entidade Aline Ma-
galhães. “A cada ano percebemos 
a evolução dos empreendedores 
do setor, e a valorização da nossa 
culinária e das nossas tradições”, 
reforça.

Confira os estabelecimentos e 
os pratos que serão comercializa-
dos: Taty Cake - Cerrado em Fatia; 
Cozinha e Delivery -Sol do Sertão; 
Chapada Paulista – Velho Chico; 
Canoeira– Costela Canoa; Coisas 
da Roça – Caipira; Tutto Belo – 
Sertanejo; Zé Lucas – Bolinho das 
Gerais; Pequitinha – Picado de Ar-
roz; Cachaça Caribé– Drink Ouro 
de Minas.

SERVIÇO
3º Festival Gastronômico e Cultu-

ral de Januária
Local: Praça Patrocínio da Mota
Dias: 7 a 9 de junho
Horário: a partir das 18h
Evento gratuito 

-primas.
O Sebrae Minas incentiva a venda 

do artesanato mineiro em grandes 
eventos do setor, dando mais visi-
bilidade ao trabalho dos artesãos. 

Eles ainda têm acesso às soluções 
voltadas para a gestão dos negócios 
e novas metodologias de trabalho, 
que utilizam a inovação e o design 
para o desenvolvimento de novas 

coleções e produtos, priorizando 
a origem e a tradição local, além 
da promoção da cultura de coo-
peração entre as associações de 
artesãos.

NORTE DE MINAS 

Evento será realizado dia 20 de junho e soma inspiração e experiência para apoiar os pequenos negócios no ambiente 
digital

Evento gratuito apoiado pelo Sebrae terá a participação de nove empreendimentos 
participantes do Prepara Gastronomia
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Blandina apresenta Castorina a Quinota como sua empregada. Marcelo afirma a Qui-
nota que a ama. Dracena e Blandina se agridem e Castorina repreende as duas. Ariosto 
conversa com Padre Zezo sobre sua desconfiança em relação a Dona Manuela. Zé Belti-
no mostra a Quinota uma poesia que fez para Blandina. Deodora orienta Vespertino a 
encontrar alguém que a ajude a se livrar de Zefa Leonel. Dona Manuela aconselha Zefa 
Leonel a fazer algo por si mesma. 

Vênus rasga o documento e convence os irmãos a continuarem com a missão. 
Paulina se desespera por não conseguir falar com Patty. Enéas ajuda Nicole a preparar 
uma surpresa para Plutão. Marieta aprova o visual de Leda para sair com Bráulio. Tom 
percebe a mentira de Patty ao falar com Caio sobre o que lhe aconteceu. Andrômeda 
e Electra não conseguem convencer Vênus a falar com Tom. Patty decide pedir mais 
dinheiro para Paulina. 

RESUMO DE Novelas
Tião e Bento pintam a fachada da escola. Eliana conversa de forma sedutora com 

Egídio, já pensando em tirar proveito de uma possível aliança com o coronel. Teca 
pede a Morena para deixar os amigos ficarem na fazenda. Zinha vê Tião beijar Joana 
e fica triste. Teca discute com Du. Joana conta a Eliana todas as coisas ruins que 
Egídio tentou fazer contra ela. Teca revela a Morena que Du é o verdadeiro pai de 
seu bebê. 

Hélio e Clara comentam que Vitor sumiu e não deu sinal de vida. Eles apostam que o 
filho esteja envolvido no escândalo da Monter Holding. Patrick conversa novamente com 
Karen e pede a garota em namoro, mas Karen dispensa Patrick. Leandro visita Hélio e 
Clara e aponta que tem supostas evidências de Vitor envolvido no esquema de corrupção 
da Monter Holding. Clara chora por vergonha do filho. Leandro desabafa com Vera e Ber-
nardo afirmando que poderia evitar todo problema na empresa se fosse um pai melhor.

Bianca Andrade x Mari Maria: entenda rixa 
entre maquiadoras, que vai de disputa pelo 
pó perfeito até alfinetadas sobre marketing

Mãe de Marília Mendonça sofre grave 
acidente: Dona Ruth quebrou costelas e 
carro ficou destruído; saiba detalhes

Dona Ruth estava com o marido 
quando o veículo foi atingido por um ca-
minhão. Saiba os detalhes do caso.

Mãe de Marília Mendonça sofreu aci-
dente de carro

Mãe de Marília Mendonça, Dona 
Ruth, quebrou costelas em acidente de 
trânsito

Mãe de Marília Mendonça, Dona 
Ruth estava com marido no carro quando 
aconteceu acidente

Dona Ruth, Mãe de Marília Mendon-
ça, estava em carro quando motorista de 
caminhão avançou sinal

Carro de Dona Ruth, mãe de Marília 
Mendonça, ficou destruído após acidente 
de trânsito

VEJA TODAS AS FOTOS
A mãe de Marília Mendonça, Dona 

Ruth, sofreu um acidente de carro na ma-
drugada desta quinta (06) em São Paulo. 
Seu marido, Deyvid Fabrício, estava diri-
gindo quando um caminhão atravessou o 
sinal. Saiba os detalhes do acidente.

Carro onde estava mãe de Marília 
Mendonça foi atingido por caminhão

Dona Ruth estava no carro com o ma-
rido Deyvid Fabrício, que dirigia o veícu-
lo. Os dois estariam viajando de Goiânia 
para São Paulo. A viagem foi feita de carro 
pois Dona Ruth tem medo de avião, já 
que sua filha Marília Mendonça morreu 
em um acidente aéreo. Enquanto circu-

lavam em uma avenida, um caminhão 
ultrapassou o sinal e atingiu o carro de 
Dona Ruth.

Como está mãe de Marília Mendonça?
A família de Dona Ruth confirmou 

o acidente, mas afirmam que os dois es-
tão bem. Eles teriam sido levados para 
o hospital após a colisão. Segundo Leo 
Dias, Dona Ruth fraturou duas costelas. 
Apesar do grande susto, os dois já foram 
liberados e estão descansando em casa. O 
carro da mãe de Marília Mendonça ficou 
destruído após o acidente, mas como o 
airbag foi ativado na batida, os danos fí-
sicos foram menores para os passageiros. 
O caminhão também ficou destruído 
após a colisão.

Bianca Andrade e Mari Maria não es-
condem que há uma briguinha entre elas. 
Entenda tudo sobre a rixa!

Bianca Andrade e Mari Maria trocam 
farpas nas redes sociais

Briga começou quando Bianca Andra-
de criticou o pó solto na maquiagem e 
defendeu o pó compacto

Mari Maria criticou a fala de Bianca 
Andrade e se mostrou a favor do pó solto 

Bianca Andrade comentou a fala de 
Mari Maria e briga parecia ter acabado, 
mas voltou após fala polêmica em pod-
cast

Mari Maria afirmou que uma influen-
cer estaria ‘iludindo’ seus seguidores ao 
falar de seus números nas redes sociais

Bianca Andrade e Mari Maria são dois 
dos maiores nomes da maquiagem bra-
sileira, com linhas de cosméticos super 
aclamadas pela crítica especializada e 
pelo público geral. Porém, fora dos ne-
gócios, as duas vivem uma rixa na web. 
Recentemente, elas foram vistas soltando 
farpas e indiretas nas redes sociais. Mas 
afinal, como tudo começou? Saiba tudo 
sobre a briga de Bianca Andrade e Mari 
Maria!

Tudo começou com o pó
Mari Maria e Bianca Andrade se se-

guem nas redes sociais e nunca tinham 
dado um indício tão grande de rixa entre 
elas até a grande treta do pó. Tudo come-
çou quando Bianca - que recentemente 
encerrou parceria com a Payot e trans-
formou a Boca Rosa em marca própria - 
usou suas redes sociais para falar sobre o 
pó solto na maquiagem.

A influencer afirmou que não enten-
de por que as pessoas ainda insistem na 

criação do pó solto na maquiagem. Ela 
disse que o pó compacto é mais vantajoso 
e ainda questionou se a versão solta seria 
criação de um homem.

“Quem começou com essa história de 
trocar o pó compacto pelo pó solto? Foi 
um homem? Deve ter sido um homem. 
Porque mulher que já não tem tempo pra 
nada, a gente tem que trabalhar, cuidar de 
criança, cuidar de casa, ainda tem que pe-
gar o pó, bate, abre, joga aqui, voa tudo, 
suja a roupa. Isso é prático?”, comentou.

Um tempo depois, Mari Maria apa-
receu nas redes sociais falando sobre o 
assunto. Ela defendeu o uso do pó solto 
e, rapidamente, internautas sacaram que 
se tratava de uma resposta para Bianca 
Andrade, principalmente após pergun-
tar: ‘Será mesmo que foi um homem que 
criou o pó solto?’.

Bianca Andrade comentou o vídeo 
de Mari Maria. “Adorei o conteúdo, Mari 
Maria. Só uma obs: a prensa feita no Bra-
sil também é muito boa! Mercado brasi-
leiro de cosmético tem dado uma aula, 
né? Nós fazemos parte disso”, escreveu. 
Mari Maria comentou de volta. “É sobre o 
educacional e sobre a conscientização do 
nosso consumo! E claro, sobre evoluir o 
mercado do nosso Brasil com a qualidade 
que a gente merece”, disse.

Indiretas?
A leve discussão de Mari Maria e Bian-

ca Andrade tinha acabado nessa troca de 
comentários que muitos viram como pas-
sivo-agressiva. Porém, a confusão voltou 
nesta semana. Mari Maria participou do 
podcast ‘No Lucro’, da CNN. Em determi-
nado momento, ela comentou que uma 
certa influencer teria ‘manipulado’ seu 
números de forma a ‘iludir’ seus seguido-

res com um marketing tendencioso sobre 
seu trabalho.

“Eu vi uma influenciadora falando 
que faturou R$ 400 milhões pós alguma 
ativação que ela fez. Na verdade, a marca 
dela era uma collab. Geralmente, quando 
é assim você recebe um percentual. O 
percentual dela devia ser na faixa de 6%, 
isso depende se ela fica com o bruto ou 
com o líquido. Então, tem várias variáveis 
ali. É uma desinformação porque não ex-
plica os detalhes”, disse.

Ela não mencionou nomes, mas inter-
nautas logo apontaram que pode se tratar 
de Bianca Andrade. O motivo é que, em 
janeiro, a própria Bianca fez um vídeo 
falando justamente sobre seu faturamen-
to de R$ 400 milhões após participar do 
‘BBB 20’.

Depois que sua fala viralizou, Mari 
Maria voltou às redes sociais para se jus-
tificar. A maquiadora disse que sua inten-
ção era apenas informar, já que está ten-
tando falar mais sobre negócios a partir 
do seu trabalho.

“Me tornei a anti-herói perfeita para 
o marketing. O podcast que soltaram 
ontem eu gravei tem um tempo, mas eu 
quero que vocês se acostumem a me ver 
falando sobre empresa. [...] Eu entendo 
do meu negócio, sei o que estou fazendo 
e vou trazer informação. [...] Mas eu tomo 
muito cuidado na hora de ‘marquetear’ 
meus produtos, porque eu falo muito de 
construção de marca. É muito importan-
te falar dos detalhes e não só ‘hypar’ em 
cima de uma número, isso que eu queria 
explicar”, disse. Até agora, Bianca Andra-
de não se pronunciou sobre a suposta 
indireta.
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Jornada Esportiva Nacional de AABBs conta 
com a participação de 50 cidades

BikeCine é cinema ao ar livre e com energia limpa
Movido a bicicletas e com sessões gratuitas itinerantes, o novo projeto une cultura, sustentabilidade e esporte

Foi realizada no período de 31/05 
a 02/06/2024 na cidade de Salvador 
(BA) a Jornada Esportiva Nacional de 
AABBs – JENAB, que contou com a 
participação de 50 cidades e mais de 
mil atletas competindo em várias mo-
dalidades. Participaram da Jornada es-
portiva os campeões das regiões CEN-
TRO OESTE, NORDESTE, NORTE, 
SUDESTE E SUL. Por ter conquistado 
o título da JERAB – Jornada Esportiva 
da Região Sudeste realizada na cidade 
de Belo Horizonte (MG) em novem-

bro de 2023 a AABB Montes Claros 
se credenciou a disputar a jornada 
nacional em 04 (quatro) modalidades 
(Beach Tênis Feminino, Vôlei Femini-
no, Futebol Mini Campo Supermaster 
(50+) e Hipermaster (60+).

O presidente da FENABB Gustavo 
Boeira e Ulisses Oliveira presidente 
da AABB Salvador (BA), anfitrião do 
evento, agradeceram o esforço de 
todos para a realização da JENAB de-
pois   8 (oito) anos.

Não obstante o alto nível técnico 

da competição, que contou com as 
melhores equipes do Brasil, a AABB 
Montes Claros se destacou e conse-
guiu conquistar o inédito título na-
cional na categoria SUPERMASTER 
(50+).

Apesar da derrota inicial para a 
equipe de Sorriso (MT), com muito 
esforço e concentração a AABB Mon-
tes Claros conseguiu reverter a situa-
ção. O inédito título foi conquistado 
após os resultados dos jogos confor-
me a seguir:

Fase de Classificação: MONTES 
CLAROS (MG) 01 X 02 SORRISO 
(MT);

Fase de Classificação: MONTES 
CLAROS (MG) 03 X 00 RECIFE (PE);

Semifinal: MONTES CLAROS 
(MG) 03X 01 SÃO LUIZ (MA);

Final: MONTES CLAROS (MG) 
04X 01 SALVADOR (BA).

A AABB Montes Claros contou 
com os seguintes atletas para esta 
conquista:

Aldeir, Chiquinho, Nildão, Nilsão, 

Renato, Heber, Celsinho, Dandão, 
Silvano, Wilton, Edimilson, Valmir, 
Israel, Jorginho, Ivan, Mauro Ramires.

AABB  também ficou com o tro-
féus de goleiro menos vazado (AL-
DEIR) e artilheiro (DANDÃO) 05 gols.

No Beach Tênis feminino as atle-
tas Amanda Castro e Jordana Cristina 
da AABB de Montes Claros conquista-
ram o vice campeonato.

Silvano Tolentino Câmara presi-
dente da AABB e atleta campeão da 
modalidade futebol mini campo su-

permaster ressalta a importância das 
jornadas esportivas disputadas por 
mais de 800 AABB’s de todo o país em 
quatro fases ( Jornada Microregional, 
Estadual, Regional e Nacional), para a 
consolidação e incentivo do esporte 
dentro da AABB. Ressalta também a 
importância dos atletas, técnicos e co-
ordenadores (Bilu/Dui/Julio/Gatão/
Olicio) que cuidaram de toda logística 
e também da torcida e familiares dos 
atletas que se fizeram presentes nesta 
grande Jornada Nacional.

Cinema ao ar livre totalmen-
te movido a bicicletas! O BikeCi-
ne é um cinema itinerante que 
funciona com energia limpa e 
sustentável, gerada pelo pró-
prio público, pedalando. A es-
treia em Minas Gerais acontece 
com sessões gratuitas em nove 
cidades, circuito com patrocí-
nio do Instituto Cultural Vale, 
por meio da Lei Federal de In-
centivo à Cultura. Belo Vale será 
a primeira, no dia 13 de junho.

O novo conceito de cinema 
foi lançado este ano no Brasil, 
unindo cultura, entretenimen-
to, sustentabilidade e esporte. 
Em Minas Gerais, o BikeCine 
circula ao longo do mês de 
junho e inclui na agenda as 
cidades de: Belo Vale (13/06), 
Sabará (14/06), Nova Lima 
(15/06), Congonhas (16/06), 
Mariana (26/06), Nova Era 
(27/06), Timóteo (28/06), An-
tônio Dias (29/06) e Coronel 
Fabriciano (30/06).

Em Belo Vale, a programa-
ção gratuita traz exibição de 
filmes curtas-metragens va-
riados e depois o longa-me-
tragem “Mussum, o Filmis”, 

ambos com recursos de aces-
sibilidade. O filme traz uma 
cinebiografia do humorista 
Mussum, também músico e 
integrante do famoso quarteto 
Os Trapalhões. 

Os ingressos on-line ficam 
sempre disponíveis para o 
público pelo site https://bike-
cine.com.br/ e na distribuição 
presencial no local, uma hora 
antes do evento. 

Como funciona o BikeCine

O público pode escolher de 
onde assistir aos filmes: aco-
modados na plateia de cadei-
ras ou pedalando nas estações 
de bicicletas, participando ati-
vamente. 

São 12 bicicletas fixas e 
quatro bases para acoplar as 
“bikes” trazidas pelo próprio 
público, totalizando 16 esta-
ções que captam a energia ge-
rada pelos ciclistas. Também é 
possível colaborar pelo “pedal 
de mão”, ideal para diversão 
das crianças, idosos e pessoas 
com mobilidade reduzida, pro-
movendo maior acessibilidade. 

JENAB

LICENÇA AMBIENTAL

O Empreendedor Clayton Ferreira Cruz, nos termos do art. 30 da Deliberação 
Normativa Copam nº 217, de 2017, torna público que obteve do Consórcio Públi-
co Multifinalitário do Alto Rio Pardo (COMAR), Licença Ambiental de Operação em 
Caráter Corretivo (LOC), na modalidade LAC2, Certificado nº 003/2024-L2, Processo 
Administrativo nº CICMFTTER6, para o Cafec – Florestal LTDA - ME, para as ativida-
des: B-10-07-0 - Tratamento químico para preservação de madeira; G-01-03-1 - Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; G-03-03-4 - Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada; 
G-02-07-0 - Criação de bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em 
regime extensivo, localizado no município de São João do Paraíso, no Norte do 
Estado de Minas Gerais, Classe 4, válida pelo prazo de 10 (dez) anos.

*Tipo de Licença: Modalidade LAC2, Licença Ambiental de Operação em 
Caráter Corretivo (LOC), na modalidade LAC2.

O BikeCine é para todos.
Toda energia gerada é con-

sumida no momento e, quanto 
mais rápidas forem as pedala-
das, maior é a energia produzi-
da. Um sinalizador exibe a carga 
de energia em tempo real e avi-
sa se for preciso pedalar mais. 
Se baixar, os ciclistas são esti-
mulados ou convidados ao re-
vezamento durante as sessões.

Tecnologia também nas ima-
gens. A exibição dos filmes no 
BikeCine é feita na tela inflável 
da Airscreen, equipamento com 
tecnologia de ponta, que ofere-
ce projeção de alta qualidade 
ao ar livre. Tudo para garantir a 
melhor experiência ao público.

O BikeCine é uma experiên-
cia cultural colaborativa, ecoló-
gica, inclusiva e diferenciada. 
O projeto tem parceria de de-
senvolvimento com os já bem-
-sucedidos cinemas ao ar livre, 
o Cine Autorama e o CineSolar.

 “É uma grande alegria es-
trear esse projeto que reúne 
tantas pautas que consideramos 
importantes para a população e 
para o planeta. Cultura, entre-
tenimento, bem-estar, mobilida-

de, sustentabilidade, conscien-
tização e inclusão estão entre 
os temas que queremos discutir 
com o BikeCine.”, conta Marco 
Costa, coordenador geral e ide-
alizador do BikeCine. 

Em Belo Vale, o BikeCine é via-
bilizado por meio da Lei Federal 
de Incentivo à Cultura - Lei Rou-
anet, com patrocínio do Instituto 
Cultural Vale, apoio da Prefeitura 
de Belo Vale, correalização Efecto 
Cine, realização BikeCine, Minis-
tério da Cultura e Governo Fede-
ral, União e Reconstrução.



Montes Claros, Sexta-feira, 7.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br12 Social

LOGO MAIS A LINDA BARBARA VIANA SARMENTO vi-
verá o sonho dos seus 15 anos numa espetacular recepção 
da qual marcarei presença. Nos moldes tradicionais Bár-
bara dançará sua primeira valsa com o papai, o conhecido 
médico Heitor Sarmento. A alinhada mamãe Giovanna Via-
na preparou tudo com muito carinho. Atenção rapaziada 
o traje será blazer ou terno completo. Vivas para Bárbara.

E COMO ESTAMOS AÍ em ritmo de festas agropecuárias 
vale lembrar este momento único de LÍLIA QUINTINO 
VIEIRA belíssima como “Rainha da Exposição” desfilando 
na pista.

APLAUSOS PARA O JOGADOR Neymar que mais uma vez 
promoveu através do seu Instituto e arrecadou cerca de 21 
milhões que estarão ajudando crianças e adolescentes em 
estado de vulnerabilidade e também em prol dos flagelados 
pelas enchentes do Rio Grande do Sul.

E NESTA SÉRIE DE GRANDES MOMENTOS da nossa Ex-
posição Agropecuária, está aí a Princesa Fernanda Veloso 
Rebello recebendo a placa das mãos dos saudosos Air Lelles 
Viiera, tento ao lado seu pai João Rebello.

OUTRA DOCE LEMBRANÇA na época do Glamour em 
Brasília estou aí com a amiga colunista Consuelo Badra.

LÍGIA CORRÊA expandindo charme na badalada FEIJOA-
DA Do THEO. Dia 28 de Setembro teremos outro evento 
mais sofisticado e animado no Mirante Eventos

OS JOVENS NAMORADOS Marina Fleury e Lucca Veloso 
que são fãs da dupla Victor e Leo fizeram questão de irem 
ao camarim em Janaúba para cumprimentar seus ídolos

UM CLOSE NA EMPRESÁRIA do setor fashion Socorro 
Souza com o filhão médico João Victor Ramos.

LEANDRO E MAXILENE COTRIM estão circulando pela 
Itália e é claro não poderiam deixar de curtirem a maravi-
lhosa Veneza.

DOMINGO NO PARQUE
IMPERDÍVEL NO PRÓXIMO DOMINGO a grandiosa festa para 

a criançada no nosso belo “Parque Municipal”. Um encontro das 
famílias com grandes novidades. Sob o comando da Prefeitura 
teremos a vacinação das crianças contra paralisia infantil, grandes 
bandas e cantores se apresentando das 8h até 21 horas. A entra-
da será gratuita. E falando em Parque o famoso SAPUCAIA está 
se tornado mesmo outra grande atração. Inclusive os baixinhos 
que estão sempre comemorando aniversário no estilo piqueni-
que reunindo os amigos em tardes das mais animadas e diferente, 
pois a maioria nunca havia participado de um piquenique.

DESPREZANDO O SETOR PRODUTIVO
O EMPRESARIADO NACIONAL tem manifestado uma queixa 

aqui crescente de que Fernando Haddad e equipe no Ministério 
da Fazenda. A queixa é de que conversam pouco com o setor 
produtivo. Para o grupo, a equipe ouve mais banqueiros e repre-
sentantes do mercado financeiro.

ENCAIXAR NO TÓPICO ACIMA
HADDAD – PAI DA ASSOMBRAÇÃO – vendeu equilíbrio que 

não poderia entregar. Agora tem de lidar com o presunto do arca-
bouço exposto, de repente descoberto. Não cheira bem.

BRASIL VEM PERDENDO
A ANCORAGEM DA INFLAÇÃO, termo originalmente cunha-

do por John B. Taylor em 1979, é um conceito fundamental na 
economia, especialmente para os monetaristas, que consideram 
a oferta de moeda como o principal determinante da inflação. 
Trata-se da capacidade de um país ou região de manter a inflação 
estável e sob controle por meio de políticas monetárias e fiscais 
eficazes. É essa capacidade que o Brasil vem perdendo sob o go-
verno Lula.

GRANDE “EXPOJANAÚBA
COMEÇA NESTA SEXTA FEIRA os agitos para o encerramento 

domingo da espetacular EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE JANAÚ-
BA. Muita e muita gente seguindo nesta sexta para a bela cidade 
vizinha cuja festa está superando este ano não só em organização, 
beleza e infraestrutura do Parque, mas o sucesso estrondoso dos 
IIMPORTANTES leilões.

MEIO AMBIENTE
A CHAMADA PEC DA PRIVATIZAÇÃO das praias, aprovada em 

comissão no Senado, se revela uma deliberação pornográfica. Em 
meio à tragédia climática que arrasou a capital Porto Alegre e mais 
de 450 municípios do Rio Grande do Sul, é um escárnio à popula-
ção brasileira. Com certeza, a privatização levará ao cerceamento 
do acesso às praias e, mais grave ainda, a dificuldades para fiscali-
zar as agressões ao meio ambiente.

CONCESSÕES DE INFRAESTRUTURA: Merca-
do vê desafios para atrair investidor para trens e metrôs; entre 
os entraves estão riscos de engenharia, limitações fiscais para a 
oferta de garantias das PPPs e futuros leilões do setor.

QUEM ESTARÁ ANIVERSARIANDO neste sá-
bado é o empresário MANOEL BOAVENTURA. Parabéns, grande 
amigo, muita saúde e paz em sua vida e até amanhã na mesa da 
diretoria do SKEMA KENTE.

AMANHÃ TEREMOS A ESPETACULAR Junina 
do Max Mim que reunirá uma verdadeira multidão de amigos. Já 
confirmei presença.

PARA QUEM INTERESSAR tenho grupos com mais 
de quatro mil seguidores no WhatsApp, sem contar outros 11mil 
no Instagram. Mando minhas páginas daqui do Gazeta e da revista 
Tempo para todos, inclusive amigos nos Estados Unidos, França, 
Bélgica, Holanda, Itália ,Portugal Suissa, Dinamarca entre outros.

AMANHÃ TEREMOS UMA DAS MAIS BELAS 
noivas do ano, quando AMANDA HORTA MAMELUQUE surgir 
conduzida pelo papai Aramis Mameluque para se tornar senhora 
Karran Freitas Viana. Estarei presente.

ENCERRA HOJE o tradicional “OUTLET” com até 90% 
de desconto na SL Stor. Comandado por Socorro Souza estou 
sabendo que está “bombando” com modelos exclusivos.

AJUDAR O PRÓXIMO É UM GESTO NOBRE 
que traz uma felicidade indescritível. Para entender e ajudar o 
próximo é necessário se imaginar na condição dele.

VAP E VIP


